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Участники зонального совещания-се
минара, открывшегося вчера в Томске, 
обсуждают задачи по реализации по
становления ЦК КПСС «Об инициати
ве трудовых коллективов Министерст
ва лесной, целлюлозно-бумажной и де
ревообрабатывающей промышленности 
СССР по развертываш|Ю социалистиче
ского соревнования за выполнение не 
менее четверти годового плана заготов
ки я вывозки древесины к открытию 
XXVII съезда КПСС и 55 процентов к 
1 мая 1986 года».

В работе совещания-семинара, орга
низованного ЦК КПСС, участвуют от
ветственные работники Госплана СССР, 
Госснаба СССР, Совета Министров 
РСФСР, Министерства лесной, целлю
лозно-бумажной и (деревообрабатываю

щей промышленности СССР, ЦК отрас
левого профсоюза, делегации партий
ных, советских ’И хозяйственных орга
нов Красноярского края. Омской, Кеме
ровской областей, партийно-хозяйствен
ный актив Томской области.

Совещание-семинар открыл замести
тель заведующего Отделом строитель
ства ЦК КПСС И. П. Дятлов. Первый 
секретарь Томского обкома КПСС А. Г. 
Мельников рассказал о работе област
ной партийной организации но разви
тию лесной отрасли, созданию напря
жения я деятельности предприятий в 
зимний период.

С докладом выступил заместитель за
ведующего Отделом строительства ЦК 
КПСС И. П, Дятлов.

Курс партии на интеиси- 
фикацию социально-аконо- 
мичеокого прогресса страны, 
выдвинутый апрельским 
(1985 г.) Пленумом ЦК 
КПСС, отметил докладчик, 
сегодня перешел из разря
да планов в сферу конкрет 
ной повседневной организа
торской руаботы.

Принципиально важоаым 
является то, что ускорение 
темпов развития в 1986 го
ду должно быть обеспечено 
при меньшем приросте сырь
евых, топливно - энергети
ческих и трудовых ресур
сов. Прюмышлеищгю про
дукцию планируется увели
чить на 4,3 процента против 
среднегодового прироста' в 
прошедшем пятилетии на 
3,7 процента.

Для отраслей лесшого ком
плекса это означает, что к 
фактическому уровню 1985 
года объем товарной про
дукции должен вырасти на 
5,1 процента, производство 
деловой древесины — на 
10,3, выпуск пиломатериалов 
— на 10,9, шпал — на 8,8, 
целлюлозы —  на 5,4, карто
на — на 6,6 процента.

За годы XI пятилетки на 
развитие лесной промыш
ленности направлено более 
10 млрд, рублей капиталь
ных вложений. Фон1довоору' 
жеяность выросла почти на 
34 процента. Лесозаготови
тельные предприятия распо
лагают значительным арсе
налом современной техники. 
На основе этого наметились 
некоторые положительные 
сдвиги. Увеличился выпуск 
товарной продукции, мебе
ли, плитных материалов, то
варов хозяйственного и 
культурнснбытового назначе
ния, несколько улучшились 
технико-экономические по
казатели.

В 1,3 раза возросли ресур
сы эффективных замените
лей деловой древесины за
счет переработки дров и от
ходов, лиственной и низко
качественной хвойной дре
весины на плиту и техноло
гическую щепу. Выщгск то
варной продукции с 1 куб. 
метра вывезенной древеси
ны за пятилетку увеличил
ся на 15 процентов.

Около 300 предприятий и 
объединений, свыше 350 ты
сяч рабочих досрочно вьг 
цолнили пятилетку. Замеча
тельных трудовых успехов 
вновь добились наши пере- 
ДОВ1ИКИ, правофланговые со

циалистического соревнова
ния в отрасли, наши маяки. 
Это лесозаготовительные 
бригады Героев Социалисти
ческого Труда П. В. Попова 
(Тюменская область), А. И. 
Усенко (Т01мская оботасть), 
лауреата Государственной 
премии А. И. Шипко (Том
ская область), лауреата пре
мии советских профсоюзов 
В. М. Брусенцова, победи
тели Всесоюзного социалис
тического соревнования А. П. 
ЦлрсоВ.сК'их (Омская, об
ласть),, В, И. Попов (Кеме
ровская область).

Значительную помощь ле
созаготовительным пред
приятиям оказывают мест
ные партийные и советские 
органы. Крайкомы и обко
мы партии на пленумах, за
седаниях бюро постоянно 
рассматривают вопросы раз
вития лесной прюмьшшея- 
ности. Определенную рабо
ту в этом направлении про
водят профсоюзные и ком
сомольские организации.

Однако положение дел в 
лесной промышленности, 
подчеркнул докладчик, про
должает вызывать Серьез
ную тревогу. Сложилось не
допустимое положение, ког
да при наличии кр'упней- 
ших в мире запасов леса 
лесозаготовительная про
мышленность не обеспечива
ет потребности народного 
хозяйства и возможности ро
ста экспорта.

Видимо, будет правильно 
еще раз напомнить, что ап
рельский и октябрьский 
(1985 г.) Пленумы ЦК КПСС 
указали на необходимость 
решительного перехода к 
интенсивным методам веде
ния хозяйства, максималь
ного использования резер
вов, повышения уровня ру
ководстве, улучшения за
грузки и получения эффек
тивной отдачи от новой тех
ники, активизации челове
ческого фактора.

В свете этой задачи осо
бенно важна патриотиче
ская инициатива трудовых 
коллективов объединений 
«'Иркутсклеспром»,. «Карел- 
леопхюм», «'Кастромалес- 
пром», «Овердлеспром»,
«ГГомлесиром» по разверты
ванию сохщалистичеокого со
ревнования за вьшолнение 
Не менее четверти годового 
плана заготовки и вывозки 
древесины к открытию 
XXV II съезда КПСС и 55 
процентов к 1 мая 1986 года 
и перевьтолнение к этим

срокам планов производства 
деловой древесины.

Как известно, 17 декабря 
прошлого года ЦК КПСС 
одобрил эту ценную иници
ативу и рассматривает ее 
как тиорческий, новатор
ский подход к организации 
выполнения решений пар
тии.

На таком высоком уровне 
почин лесозаготовителей
рассмотрен по существу 
впервые. Это патриотиче
ское движение вьгходит да
леко за пределы пяти об
ластей, касается каждого 
предприятия лесного комп
лекса, ориентирует на мак
симальное иопольэование 
возможностей и преиму
ществ зимнего периода для 
вывозки леса.

Напомнив задачи и требо
вания, определенные поста
новлением ЦК КПСС, И. П. 
Дятлов сказал: опыт прош
лых лет покаэьшает, что 
многие ценные почины за
глохли и не дали нужного 
результата лишь потому, что 
их суть и значение не бы
ли доведены до сознания 
бригад, каждого рабочего. 
Поэтому крайне важно до
биться, чтобы каждый тру
женик ясно .видел свой ру
беж, четко представлял, ка
ков должен быть его лич
ный вклад в общее дело. В 
этом Центральный Комитет 
видит залог успеха в вы
полнении принятых обяза
тельств по достижению вы
соких рубежей лесозаготови
тельного производства на 
старте первого года X II пя
тилетки. На этой принципи
альной основе мы должны 
строить и всю свою хозяй
ственную, поди т и ч е с к у ю ,  
воспитательную работу.

'Одним из важнейших ус
ловий выполнения приня
тых обязательств является 
высокая организация труда 
на лесозаготовках. Практика 
показывает, что именно 
здесь много упущений. Ус
тановленные задания не 
подкрепляются необходимой 
техникой, допуокаются про
счеты в расстановке людей, 
некомплектность бригад.

Существенный резерв — 
максимальная загрузка ле
созаготовительной техники. 
Факты свидетельствуют, что 
даже использованию новой 
техники, и в первую оче
редь лесосечных машин, 
уделяется явно недостаточ
но внимания. В целом по

министерству в 1985 году ко
личество агрегатной техни
ки возросло на валке леса 
на 18 процентов и на об
резке сучьев — на 23 про 
цента, а выработка на ма- 
шино-смену снизилась на 4 
—5 процентов.

В объединении «Кемерово- 
лес» выработка на каждый 
трелевочный трактор за по
следние три года снизилась 
почти на 500 куб. метров, 
за счет чего недодается бо
лее 130 тысяч кубометров 
леса в год.

В объединении «Краоно- 
яраклеспром» ежемесячно 
каждая машина на валке 
леса отрабатывает не &лее 
11 смея, на трелевке — ,10 
омен. В результате выра
ботка на валочно-пакетиру- 
ющую машину «ЛП-19» на 
30 процентов ниже, чем в 
объединении «Тюменьлес- 
пром». При это'м тюменцы 
используют все свои маши
ны в 2—3 смены, а у крас-, 
ноярцев только 14 процен
тов техники работает в та
ком 'режиме.

Кадровый вопрос — один 
ив злободневных в отрасли.

В предстоящей пятилетке 
намечается увеличить объ
емы машинизации в 2,5 
— 3 раза. Это потребз^ уд
воить, утроить подготовку 
машинмстов, операторов вы
сокой квалификации. Сей
час же на лесозаготойках 
четверть всех поломок и 
аварий возникает из-за низ
кой профессиональной под
готовки, неумения грамотно 
и эффективно использовать 
новую технику. Подготовкой 
кадров надо заниматься и 
партийным, и хозяйствен
ным органам более пред
метно и целенаправленно.

Пристального внимания 
требуют строительство и со
держание зимних дорог, во 
многом определяющих мощ
ность лесозаготовительного 
предприятия. Надо сделать 
все, чтобы максимально 
продлить зимний сезон вы
возки. Оставить на апрель 
наиболее удобные лесные 
массивы, подготовить к ним 
устойчивые дороги, создать 
необходимые запасы хлыс
тов на промежуточных окла
дах, и главное здесь, пожа
луй, психологически пе
рестроиться.

Надо серьезное вни.мание 
обратить на улучшение ус
ловий труда и быта работа
ющих, решительно искоре
нять причины, способствую
щие заболеваниям и в свя
зи с этим большим потерям 
рабочего времени. На пред
приятиях министерства эти 
потери из-за временной не
трудоспособности рабочих в 
5,7 раза превышают потери 
По прогулам, простоям и не
явкам с разрешения ад'ми- 
нистрации, умеете взятым.

Ежедневно по причине за
болеваемости на предприя
тиях министерства не ра
ботают десятки тысяч ра
бочих. Целики эти поте
ри в объединениях «Крас- 
нояроклеопром», где они со
ставляют более 4 тысяч 
человек в день, «То'млес- 
пром» — 1.500, «Кемерово-

лес» — свыше '600 и 
«Омсклес» — около 500.

Настоящим бичом лесного 
производства является не
ритмичная работа в течение 
месяца. В среднем по пред
приятиям региона в треть
ей декаде по сравнению с 
первой вывозится больше 
древесины на 10— 13 .процен
тов.

В соответствии с поста
новлением ЦК КПСС отде
лы ЦК ознакомились с по- 
.яожением дел на отгрузке 
древесины в Коми АССР, 
Красноярском крае. Архан
гельской, Иркутской, Сверд
ловской и Тюменской обласг 
тях и выявили ряд серьез
ных недостатков. Нет согла
сованности в действиях лес
ных предприятий, железно
дорожного транспорта и 
сбытовых организаций. Пло
хо используется подвижной 
состав, несвоевременно про
водится занарядка продук
ции. В ряде мест неудавлет- 
ворительно состояние кра
нового хозяйства, велики 
простои вагонов под ррузо- 
выми операция'ми и на 
станциях в ожидании от
правки, низкий уровень 
маршрутизации грузов. Как 
правило, в субботние и вос
кресные дни наблюдается 
резкий спад в отгрузке ле
сопродукции.

К этим вопросам ослабле 
но внимание со стороны ме
стных партийных органов, 
профсоюзных комитетов.

Надо подумать о развер
тывании по принципу «ра
бочей эстафеты» социалис
тического соревнования ра
ботников лесной промыш
ленности, транспорта и сбы
товых организаций за по
вышение эффективности ис- ' 
пользования подвижного со
става и рвоевременную от
грузку древесины потреби
телям.

Видимо, где целесообраз
но, следует создать единые 
партийные группы из числа 
коммунистов, работающих 
на прирельсовых нижних 
окла'дах и железнодорож
ных станциях, шире прак- 
'тиковать совместное рас- ' 
смотрение состояния перево
зок лесных грузов.

Сейчас надо повсеместно 
создавать высок,ий трудовой 
настрой, отметил в заклю- 
читель'ной части своего вы
ступления. ,И. П. Дятлов.

Вуководителям партий
ных, профсоюзных и комсо
мольских органов, работни- 
ка.м министерства, всесоюз
ных и производственных 
объединений следует чаще 
бывать в трудовых коллек
тивах, встречаться с людь
ми на рабочих местах, при
слушиваться к их прось
бам и предложениям.

Нужно понять, что легкой 
победы ждать не следует. 
Успех придет лишь в том 
случае, если мы сможем 
по'дяять на это общее дело 
всех тружеников леоной ин
дустрии, то есть активизи
руем на всех урсшяях чело
веческий фактор, добьемся, 
чтобы" каждый на своем ме
сте работал добросовестно, с 
полной отдачей.

В обсуждении доклада 
приняли участие: начальник 
объединения «Томлеспром» 
В. Н. Шутов, бригадир лесо
заготовительного комплекса- 
Каргасокского ЛПК Л. П. 
Сальков, начальник объеди
нения «Красноярсклеспром» 
И. А. Кириллов, генеральный 
директор производственного 
объединения «Омсклес» Г. П. 
Пономарев, секретарь ЦК 
профсоюза работников лес
ной, целлюлозно-бумажной 
и деревообрабатывающей 
промышленности Л. М. Мак- 
люков, первый секретарь 
Богучанского райкома КП(5с 
Красноярского края А. Т. 
Обухов, директор Мариин
ского лесокомбината А. Т. 
Урбаит, бригадир лесозаго
товительной бригады Моты- 
гинского леспромхоза Крас
ноярского края Г. Т. Гринюк, 
машинист валочной машины 
«ЛП-49» Атакского леспром

хоза Омской области А. В. 
Бояринов, второй секретарь 
Красноярского крайкома 
КПСС Л. Г. Сизов, замести
тель министра Минлесбум- 
прома СССР Н. С. Савченко. 
Выступившие говорили о 
большой ответственности, 
которую налагает на всех 
тружеников лесной отрасли 
постановление ЦК КПСС, 
одобряющее обязательство 
лесозаготовителей по до
стойной встрече XXV II 
съезда партии и на зимний 
период. Анализировали со
стояние дел на своих пред
приятиях, делились опытом 
организации ударной рабо
ты.

Трудностей, с которыми 
сталкиваются лесозаготови
тели, еще немало. Есть И' 
проблемы. Но отправной 
точкой во всех выступлени
ях звучала мысль о том, что 
они преодолимы. И конкрет

ные предложения, как это 
сделать.

Четкая организация труда, 
увеличение сменности рабо
ты агрегатной техники и 
оборудования, широкое вне
дрение бригадного подряда, 
сквозных лесозаготовитель
ных комплексов, укрепление 
дисциплины и порядка во 
всех звеньях производства— 
вот основные слагаемые, га
рантия успеха. Особо были 
выделены роль партийных 
организаций, их влияние при 
решении хозяйственных за
дач.

При этом прежде всего, 
отмечали выступившие уча
стники семинара, необходи
мо расставить коммунистов 
так, чтобы они находились 
на самых горячих точках 
производства, на деле явля
лись организующим ядром и 
вели за собой.

Огромную, мобилизующую

роль на достижение наме
ченных рубежей призваны 
сыграть социалистическое 
соревнование, опыт передо
виков, его широкое распро
странение. «Ни одного отста
ющего рядом» — вот лозунг, 
которому должны следовать 
в каждом трудовом коллек
тиве.

Забота о человеке труда — 
также одно из непременных 
условий достижения рекорд
ных результатов. Круглосу
точное горячее питание, 
пункты обогрева — все дол
жно работать бесперебойно, 
как в страду.

Собственно, для лесозаго
товителей зимний период й 
есть страда. И как для спа- 
се'ния урожая мы мобили
зуем осенью все силы—^при
влекаем транспорт, дорож
ную технику других пред
приятий, используем по
мощь горожан людскими

НА ПРАВОМ ФЛАНГЕ

. Валентина Ивановна Абликсанова — 
электрообмотчик РММ УПТК треста 
«Томскгазстрой».

В электроцехе, мастерских она — 
единственная женщина. Прекрасно 
знает свое дело. Уважают в управлении 
Валентину Ивановну за ее добросовест

ность, отзывчивость. Человек это очень 
добрый и энергичный. В партии состо
ит уже более 15 лет, является членом 
горкома партии, входит в состав парт
кома треста.

Фото Н. Лесникова.
г. Стрежевой.

Инициатива лесозаготовителей- 
п р и и е р  д л л  всех то м и ч е й
Информационное сообщение о пленуме обкома КПСС

Вчера в Томске состоялся двенадцатый 
пленум областного комитета партии. Пле
нум рассмотрел вопрос «Задачи областной 
партийной организации по выполнению 
постановления ЦК ДСПСС «Об инициативе 
трудовых коллективов Министерства лес
ной, целлюлозно-бумажной и деревообра
батывающей промышленности СССР по 
развертыванию социалистического сорев
нования за выполнение не менее четверти 
годового плана вывозки древесины к от
крытию XXVII съезда КПСС и 55 процен
тов к 1 мая 1986 года».

С докладом по этому вопросу выступил 
секретарь обкома партии М. С. Козырев.

В обсуждении доклада приняли участие 
В. Н. Решетников — первый секретарь 
Верхнекетского РК КПСС, А. Н. Соколов 
— первый секретарь Первомайского 
РК КПСС, В. Н. Шутов — начальник объ
единения «Томлеспром», В. А. Красов — 
пе'Р'вый секретарь Тегулъдетек'ого РК 
КПСС, П. я. Федоров — ^HpeKTop Чулым
ского ЛПХ.

На пленуме выступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельциков.

В докладе, выступлениях и принятом 
постановлении отмечалось большое значе
ние одобренной ЦК КПСС инициативы 
томских лесозаготовителей по выполне
нию , к дню открытия X X V II съезда 
КПСС 29 процентов и за 4 месяца — 58 
процентов годового плана по вывозке дре

весины. Определены конкретные меры по 
достижению намечённых рубежей. Это, 
прежде всего, усиление организаторской 
и политической работы среди лесозагото
вителей, широкое развитие социалистиче
ского соревнования, улучшение условий 
труда и быта, повышение внимания к ле
созаготовителям всех звеньев сферы об
служивания.

Пленум подчеркнул особое значение 
инициативы работников лесной отрасли, 
показавших в самом начале наступившей 
пятилетки пример деловой активности в 
осуществлении ее главной задачи — ус
корении экономического и социального 
развития. Важно, чтобы слово тружени
ков леса «€  .разошлось с делом. Задачей 
всех ком1му'яистов области является орга
низация по(Дцержки инициативы леооза- 
гото'вителей. В каждом трудовом коллек
тиве должен быть намечеи рубеж, трудо
вой 1П1ода,р!ак. предстоящему партийному 
съезду. Его достижение должно быть по
ставлено под партийный контроль.

Пленум утвердил отчетный доклад обко
ма КПСС предстоящей X X  областной пар
тийной конференции, внес частичные из
менения ,в ее повестку дня.

В работе пленума принимали участие за
меститель заведующего Отделом строи
тельства ЦК КПСС И-. П. Дятлов, замес
титель .министра лесной, целлюлозно-бу
мажной .и деревообрабатывающей про- 

'  мышлен'ности ССОР Н, С,- Савченко.

ЭНЕРГЕТИКЕ-НА|ЕЖНОСТЬ!
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 

РАЙОННОГО ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 
«ТОМСКЭНЕРГО» НА 1986 ГОД

ресурсами, — так и . сейчас 
все должно быть подчинено 
выполнению поставленных 
задач на лесозаготовках. 
Никто из тех, кто может 
способствовать ударной ра
боте в лесу, не может сто
ять сейчас в стороне.

Борьба за намеченные ру
бежи предстоит необычайно 
напряженная. Вот почему 
даже потери одного дня 
восполнить чрезвычайно 
сложно. Никакой раскачки, 
каждый день ударный — 
вот к чему призвали тру
жеников отрасли участники 
семинара.

♦ ♦ ♦

Сегодня участники' семи
нара ознакомятся с органи
зацией лесозаготовительного 
производства, побывают на 
лесоперера б а т ы в а ю щ и х  
предприятиях Верхнекетско
го и Асиновского районов.

Стремясь внести свой 
вклад в ускорение социаль
но - экономического разви
тия области, энергетики 
приняли на 1986 год следу
ющие обязательства.

К дню открытия XXV II 
съезда КПСС выполнить 
план двух месяцев по вы
работке и реализации элек
трической и тепловой энер
гии, обеспечить подачу 
■электроэнергии на Ломовое 
и Озерное месторождения 
нефти, ввести три электро
котла на ТЭЦ-1, сэкономить 
170 тонн условного топлива.

В октябре сдать в эксплу
атацию на ГРЭС-П новый 
котлоагрегат с повышенны
ми параметрами и провести 
.модернизацию, реконструк-/ 
цию действующего оборудо
вания. Построить линию 
электропередачи напряже
нием 500 киловольт на уча
стке Томск — Анжеро-Суд

женск. Завершить телемеха
низацию ЛЭП-220 кв Томск 
— Стрежевое с подстанция
ми. Обеспечить прохожде
ние осенне-зимнего макси
мума без аварий, осущест
вить своевременную подго
товку энергетического обо
рудования к зиме 1986— 
1987 гг. Расширить приме
нение АСУ в энергосистеме. 
За счет совершенствования 
режимов работы оборудова
ния, внедрения мероприя
тий по. новой технике сэко
номить 1.750 тонн условно.- 
го топлива. Добиться сокра
щения простоев оборудова
ния электростанций в пла
новых ремонтах на 1 про
цент и за счет этого допол
нительно выработать 0,8 
млн. киловатт-часов элект
роэнергии. В целях улучше
ния охраны окружающей 
среды ввести в эксплуата
цию новый золоотвал, вы

полнить капитальный ре
монт золоуловителей на , 
котлах ГРЭС*-!!.

Совершенствовать работу 
по повышению профессио
нального мастерства и 
улучшению социально - бы
товых условий трудящихся. 
Подготовить в ученом 
комбинате не менее 700 че
ловек рабочих и более 100 
человек инженерно - тех
нических работников. Вве
сти в эксплуатацию обще
житие на 360 мест, 26-квар
тирный дом, санаторий- 
профилакторий на 100 мест 
в г. Томске и 24-квартир
ный дом в г. Колпашеве. 
Произвести в подсобном хо
зяйстве мяса из расчета не 
менее 8 килограммов на ра
ботающего в год.

(Социо-иистические обяза
тельства обсуждены и при- | 
няты на собрании коллек

тива энергетиков).

П Е Р Е В Ы П О Л Н И Л И  З А Д А Н И Е
в Томском районе объяв

лен ударный трехмесячник 
по вывозке органических 
удобрений на поля. Его 
цель—за зимние месяцы за
готовить в буртах 1 мил
лион тонн органических 
удобрений, в каждом . хо
зяйстве созданы и работа
ют отряды плодородия. Им 

^доведены конкретные зада
ния. Так, совхозу «Черно-

реченский» предстоит вы
везти с декабря по февраль 
20 тысяч тонн торфа. Де
кабрьское задание было 8 
тысяч, ■уже утром 25 декаб
ря в буртах около совхоз
ных полей находилось 8.205 
тонн органических удобре
ний, а на 1 января отрядом 
плодородия было вывезено 
10.494 тонны.

В хозяйстве разработаны 
условия соревнования и 
премирования /рабочих от
ряда плодо/родия. Отряд, 
Полностью укомплектован 
техникой. Сейчас дневная 
выработка до'Ходит до 400— 
500 тоня,

В. МАЛКОВ, 
секретарь партбюро сов
хоза «Черпореченский».
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Програтгаа нашей жизни
Томская наука: исследования, внедрение, результат

ВРАЧ ДО ЛЖ ЕН БЫ ТЬ ЛИ Ч Н О С ТЬ Ю ,
Ч Т О Б Ы  Р А З Г Л Я Д Е Т Ь  Л И Ч Н О С Т Ь  В Б О Л Ь Н О М

1

— Анатолий Иванович, 
судя по тому, что за корот
кое время на базе Томско
го научного центра АМН 
СССР проведены две всесо
юзные конференции, дея
тельность томских ученых- 
медиков получила широкое 
признание в стране.

— В этом прежде всего 
заслуга областных партий
ных и советских органов, 
которые прилагают боль
шие усилия для развития 
томской медицинской нау
ки. Созданная материаль
ная база позволяет вести 
исследования на высоком 
уровне. Это признали и 
участники состоявшейся в 
ноябре первой Всесоюзной 
на'учной конференции «Ней
ропептиды: их роль еГ фи
зиологии и патологии». 
Кстати сказать, нейропепти
ды, открытые чуть более 
десяти лет назад, являются 
примером эффективности 
науки, дающей практике 
новые средства лечения и 
предупреждения тяжелых 
заболеваний, в том числе — 
различных. форм сердечно
сосудистой патологии. На 
конференции, которая но
сила учредительный харак
тер, были обсуждены ос
новные результаты, полу
ченные учеными- из 25 го
родов страны, намечены 
пути дальнейшего изучения 
механизмов действия ней
ропептидов на различные 
системы организма, внедре
ния их в клиническую 
практику. С большим вни
манием выслушали участ
ники конференции сообще
ния таких известных уче
ных, как М. И. Титов, В. И. 
Виноградов, А. ,И. Бел
кин. О научных разра
ботках по нейропепти
дам, ведущихся в Сибир
ском филиале ВКНЦ АМН 
СССР совместно с нашим 
онкоцентром и Томским 
мединститутом, рассказали 
академик Р. С. Карпов, 
профессор Я. С. Васильцев, 
кандидат медицинских на
ук В. Д. Слепушкин. Я бы 
особо подчеркнул, что эта 
конференция убедительно 
продемонстрировала вырос
ший за последние годы ме
тодологический уровень ис
следований и их практиче
скую направленность.

— Первая Всесоюзная 
конференция по нейропеп
тидам хотя и важный, но 
лишь ппизод в деятельно
сти Сибирского филиала 
ВКНЦ АМН СССР, Расска
жите, чем занимаются сей
час томские ученые-карди- 
ологи?

— Одна из главных за
дач, стоящих перед на
шим филиалом, — разви
тие научных основ предуп
реждения сердечно - сосу
дистых заболеваний у насе-

О деятельности Сибирского филиала 
Всесоюзного кардиологического научного 
центра АМН СССР рассказывает в ин
тервью с нашим корреспондентом доктор 
медицинских наук Анатолий Иванович 
ПОТАПОВ.

ленйя Сибири и Дальнего 
Востока. В этих районах 
климат весьма суровщй, и в 

, то же время бурно разви
вается хозяйственная дея
тельность. Сложились но
вые методы жизни и рабо
ты людей, например, вах- 
то!Вый, значительные мас
сы населения быстро • миг
рируют из одного климати
ческого пояса в другой. А  
многие заболевания при 
этом протекают совсем ина
че, чем при оседлом обра
зе жизни.

В связи с этим коллектив 
СФ |ВКНЦ АМН СССР раз
работал долгосрочнук} (до 
1990 года) научно - практи

ческую целевую программу. 
Мы должны создать орга
низационные и научные 
методы повышения эффек
тивности кардиологической 
службы в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Сокра
щенно эта программа на
зывается РОНМЭКС. В ее 
реализации участвуют, кро
ме томичей, ученые из 
двадцати научно - исследо
вательских учреждений на
шего региона, а также ор
ганы практического здраво
охранения.

Важным ' направлением 
программы РОЕМЭКС яв
ляются разработка и внед
рение методов хирургиче
ского лечения врожденных 
и приобретенных пороков 
сердца и ишемической бо
лезни в условиях гипотер
мии и искусственного кро
вообращения.

— Во многих сферах нау
ки сей<»ас остро стоит воп
рос об ускорении внедре
ния научных достижений в 
практику. Ну а как дела 
обстоят в кардиологии?

— И у нас дистанция ме
жду ■ исследованиями и 
внедрением гораздо длин
нее, чем хотелось бы. Один 
из реальных путей сокра
щения этой дистанции — 
привлечение органов здра
воохранения к участию в 
научных разработках. В 
этом отношении показате
лен опыт создания мобиль
ных форм оказания кардио
логической помощи. Сов
местные усилия ученых- 
кардиологов и врачей Кол- 
пашевской больницы поз

волили в короткий срок 
разработать и внедрить в 
практику мобилЬный кар
диологический диспансер 
для активного выявления, 
профилактики и лечения 
сердечно - сосудистых за
болеваний. Теперь специа
лизированную консульта
тивно - диагностиче с к у ю  
помощь имеют возмож
ность получить жители са
мых отдаленных районов 
области.

— Как вы представляете 
роль человеческого факто
ра в сложном процессе лет 
чения больного?

— Коротко говоря, врач 
сам должен быть лично
стью, чтобы рскзглядеть 
личность в больном. Стоит 
подумать и об организации 
лечебного процесса. Ведь 
нередко в больницах паци- 
е(^там меняют лечащего 
врача. И никто, увы, не 
видит в этом ничего дурно
го!

— Знакомство с иными 
«пациентами» приводит к 
выводу, что никто, кроме 
них, не виноват в том, что 
болит сердце или барахлят 
легкие. Они пьют, курят и, 
несмотря на все предупре
ждения медиков, пренебре
гают лечением.

— Проводя диспансериза
цию населения, мы обнару
жили, что существуют «но
жницы» между тем, что 
люди знают о своем здо
ровье по результатам ме
дицинских осмотров, и тем, 
что они делают, чтобы его 
сохранить и улучшить. По 
данным нашего кардио
центра, на повторное еже
годное обследование явля
ется только 50—60 процен
тов обследованных перво
начально. Бытующий тезис 
«Мое здоровье —мое лич
ное дело» не только анти
социален по сути, но и ве
дет к большим экономиче
ским потерям. Статистика 
свидетельствует, что выяв
ление одного заболевания 
стоит государству 168 руб
лей. А  чтобы обнаружить 
некоторые виды рака, тре
буется два с половиной ме
сяца непрерывной работы 
врача!

В масштабах государства 
отказ от лечения приводит

к напрасным тратам мил
лионов рублей, не говоря 
уже о более крупных по
терях, связанных с выпла
той за временную нетрудо
способность, ранним уходом 
на пенсию и инвалидность. 
Обычные призывы к благо
разумию не дают желаемо
го результата. Нужны кон
кретные социально - эко
номические меры воздейст
вия на ' легкомысленных 
людей, основанные на со
циалистической демокра
тии, чтобы повысить лич
ную ответственность за 
собственное здоровье.! В но
вой редакции проекта Про
граммы партии на это об
ращено внимание.

— Анатолий Иванович, в 
чем, по-вашему, должен 
заключаться организацион
ный маневр науки?

— Наука обязана живо 
откликаться на запросы 
времени созданием новых 
коллективов, институтов, но 
столь же неотвратимо и 
оперативно старые научные 
организации должны, вы
полнив свою задачу, само
распускаться. Пока же у 
нас нередко бывает так: 
НИИ отжил свой век, пере
жевывает проблемы вчера-* 
шнего дня, плодит посред
ственные диссертации, но 
закрыть его труднее, чем 
создать новый институт. 
ИМЕННО ПОЭТОМУ СТО
ИТ ПРЕДУСМОТРЕТЬ, В 
ПРОГРАММЕ ПАРТИИ И 
OCfSOBHblX НАПРАВЛЕ
НИЯХ ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
И СОЦИАЛЬНОГО РАЗ
ВИТИЯ ВОЗМОЖНОСТЬ 
БОЛЕЕ РЕШИТЕЛЬНЫХ 
МЕР РЕОРГАНИЗАЦИИ И 
ОБНОВЛЕНИЯ НАУКИ.

— И последний вопрос: 
кого вы считаете новато
ром в науке?

— Это тот, кто своими ис
следованиями вносит но
вый важный вклад в ми
ровые научные достиже
ния, а не просто воспроиз
водит или уточняет работы 
ведущих ученых. В обла
сти медицинской науки я 
не раз сталкивался с тен
денцией саморекламы не
которых ученых й прессе. 
Судя по их словам, они от
крыли чуть ли не панацею 
от всех болезней, но серь
езные исследования обыч-* 
но все ставят на свои ме
ста и воздают должное лю
бителям сенсаций. Истин
ный новатор всегда скро
мен, щепетилен, дорожит 
своей научной репутацией. 
За него будут говорить ре
зультаты его новаторской 
работы, внедренной в кли
никах и диспансерах.

Вел интервью
В. ФБФБЛОВ.

Шт

ПРЕДЛАГАЮ...
в X разделе проекта Ос

новных направлений эконо
мического и социального 
развития СССР на 1986 — 
1990 годы и на период до 
2000 года предусмотрена 
широкая программа ловы- 
шейия уровня жизни тру
дящихся. В ней предусмот
рены р а з н о с т о р о н н я я  
помощь семьям, имеющим 
детей, улучшение условий 
труда и быта женщин. Я 
бы н этому добавила сле
дующее: «УВЕЛИЧИТЬ ЕЖЕ
МЕСЯЧНОЕ ПОСОБИЕ ОДИ
НОКИМ МАТЕРЯМ НА 20 — 
25 ПРОЦЕНТОВ».

В. ГАРТВИГ, 
доярка совхоза «Стре- 

жевсной».

В X разделе проекта Ос
новных направлений запи
сано: «Шире практиковать
участие населения в рабо
тах по благоустройству». 
Считаю, что это положение 
необходимо закрепить за
конодательно.

М. БОГАТЫРЕВА, 
слесарь жилищно-ком

мунальной конторы, 
г. Стрежевой.

В X разделе проекта Ос
новных направлений аб
зац «Значительно расши
рить возможности улучше
ния жилищных и бытовых 
условий трудящихся за 
счет средств фондов жи
лищного строительства и 
социально-культурных ме
роприятий, формируемых 
в соответствии с трудовым 
вкладом коллективов объ
единений, предприятий и 
организаций» предлагаю 
дополнить предложением: 
«Р А З Р Е Ш И ТЬ  ПРЕДПРИЯ
ТИЯМ  УЧ А С ТВ О В А ТЬ  В РЕ
КОНСТРУКЦИИ Ж ИЛЬЯ,
ОБЪЕКТОВ СО ЦИАЛЬНО - 
К УЛ Ь ТУР Н О ГО  Н А ЗН АЧ Е
НИЯ, СКЛАДСКОГО И ПОД
СОБНОГО х о з я й с т в  ЗА  
СЧЕТ СРЕДСТВ, П О ЛУЧ ЕН 
НЫХ ОТ СНИЖ ЕНИЯ СЕБЕ
СТОИМОСТИ ПРОДУКЦИИ И 
СВЕРХПЛАН ОВОЙ ПРИБЫ 
Л И ».

В. СОЛОВЬЕВ,
инженер Томского уп
равления тепловых се

тей.

Г А З Е Т Н О Й  С Т Р О К О Й
«Мир без войны, без оружия — идеал 

социализма» — так записано в проекте 
новой редакции Програмщ,! КПСС. Всей 
душой поддерживаю!

Т. Ку|гуеико, член КПСС с 1946 гона, 
ветеран войны и труда».

«В проекте изменений Устава КПСС 
указывается, что рекомендующий дол
жен знать вступающего по совместной 
работе не менее одного года. Практика 
подсказывает, что такого срока, чтобы 
хорошо узнать человека, не всегда до
статочно. Предлагаю в параграфе 4 пер
вого раздела проекта Устава пункт «а» 
сформулировать так: «Вступающие в 
члены партии представляют рекоменда
ции трех членов КПСС, имеющих пар
тийный стаж не менее пяти лет и зна
ющих рекомендуемых по совместной 
производственной и общественной рабо
те не менее трех лет. П. Ломакин, бри
гадир объединения «Сельхозхимия».

«Проект Основных направлений эко
номического и социального развития 
ССОР на 1986— 1̂990 годы и на период до 
2000 года предусматривает широкое 
внедрение передовых форм организаций 
труда. Наша бригада не на подряде, и 
не потому, что мы не хотим, здесь все 
гораздо сложнее...

А. Коротков, каменщик ПМК-57».
Эти оценки и ' предложения взяты из 

асиновской районной газеты «Причу- 
лымская правда», в которой регулярно 
выходит страница по обсуждению 
предсъездовских документов партии. 
Задачи газеты в вджной -политической 
кампании в конце октября были обсуж
дены на открытом партийном собрании. 
Здесь же утвердили план, а сделать его 
актуальнее, поднее помог первый секре
тарь Асиновского горкома КПСС А. Д. 
Колтыков, принявший участие в собра
нии.

К концу декабря «Причулымская 
правда» опубликовала десять предсъез
довских полос. Первая открылась вы
ступлением жоммуииста А. Одегова, вул
канизаторщика управления механизации 
треста «Томлесртрой». Одобряя проект 
новой редакции'| Программы партии, ра
бочий говорил 6 том, каким он видит 
решение задач, связанных с повышени
ем 1ЮЛИ человеческого фактора. Да. на

до укреплять дисциплину, поднимать 
спрос, но необходимо улучшать и орга
низацию производства, менять стиль 
планирования.

Рубрика «Слово рабочего» затем неод
нократно появлялась на газетных стра
ницах. О проблемах повышения качест
ва строительства вела речь бригадир 
строительного управления № 24 «Том- 
лесстроя» В. Стреколовская, вопросы 
внедрения ресурсосберегающей техноло
гии вынес на обсуждение электрик це
ха древесноволокнистых длит № 1 Аси
новского ЛПК А. Гааг. О том, что пора 
технически переоснащать цехи служ
бы быта писал слесарь РПУ бытового 
обслуживания В. Чаплыгин. Упоминав
шийся уже каменщик А. Коротков ост
ро говорил о внедрении бригадного под
ряда и о том, что мешает прижиться 
новому.

Немало интересных материалов идет 
зод рубриками: «За строкой проекта 
П1юграммы КПСС», «По закону пар
тийной жизни», «От съезда к съезду», 
«Мнения, отклики, предложения» и 
другими. Среди авторов публикаций — 
секретари партийных организаций, спе
циалисты, хозяйственные руководители 
всех рангов и, как уже говорилось, ра
бочие.

Поскольку на тематической странице 
высказывается немало замечаний и 
предложений по кон1фетным вопросам, 
редакция ставит перед собой цель до
биться деловой реакции на критику. 
Для этого предусмотрена специальная 
рубрика.

Работа по обсуждению, пропаганде и 
разъяснению проектов новой редакции 
Программы партии, изменений в Уставе 
КПСС, Основных Направлений, подчер
кивалось на октябрьском (1985 г.) Пле
нуме ЦК КПСС, должна носить де
ловой, конструктивный характер, тесно 
увязываться с решением конкретных 
текущих и перспективных задач, стоя
щих перед трудовыми коллективами. 
Асиновские газетчики при поддержке 
горкома партии помогают сделать об
суждение предсъездовских документов 
именно таким.

ЕГ. АНТОШИН.

Б О Л Ь Н И Ц А  В У Л У - Ю Л Е
в  канун нового 1986 года государственная комиссия 

приняла больницу на 50 мест в лесном поселке Улу-Юл. 
Работа строителей Причулымской ПМК треста «Томлес- 
строй» получила оценку «хорошо».

В отделке корпуса участвовали рабочие Аргат-Юль- 
ското леспромхоза.

Больница оснащена современным медицинским обору
дованием. Здесь предусмотрено не только лечение, но и

меры активной профилактики профессиональных забо
леваний лесозаготовителей. Главный врач С. Л. Брагин 
сформировал коллектив медицинских работников.

Новая больница позволит значительно улучшить ме
дицинское обслуживание более чем четырех тысяч жи
телей лесных поселков Первомайского района.

НА СНИМКЕ: главный врач больницы в Улу-Ю ле 
С. Л. Брагин и рентгенолаборант М. В. Борисора.

Фото Н. Потапова.

ПРЕДЛАГАЮ.
в части III проекта Уста

ва партии, в пункте 22 за
писано: «Собрание, нонфе-
ренция, съезд правомочны, 
если на них присутствует 
свыше половины членов 
партийной организации или 
избранных делегатов», СЧИ
ТАЮ НЕОБ}К)ДИМЫМ ВНЕ
СТИ ИЗМЕНЕНИЕ, ПРИ
ЗНАВ ПОЛНОМОЧИЯ СО
БРАНИЯ, . КОНФЕРЕНЦИИ, 
СЪЕЗДА ПРИ НАЛИЧИИ

ЙВУХ третей  членов  
АРТИ Иной ■ ОРГАНИЗА
ЦИИ ИЛИ ИЗБРАННЫХ ДЕ

ЛЕГАТОВ.
В. АСТРАХАНЦЕВ, 

пенсионер.
• • *

В разделе XI проекта Ос
новных направлений эко
номического и социального 
развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 
2000 года после предложе
ния «Развивать комбиниро
ванные производства, обес
печивающие полное и ком
плексное использование 
природных ресурсов, сырья 
и Материалов, исключаю
щие или существенно сни
жающие вредное воздейст
вие на окружающую среду» 
внести дополнение: «В ЦЕ
ЛЯХ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮ
ЩЕЙ СРЕДЫ И ЭКОНОМИИ 
ТОПЛИВА СПОСОБСТВО
ВАТЬ ПЕРЕВОДУ СПЕЦАВ- 
ТОХОЗЯИСТВ НА ГАЗОБАЛ
ЛОННЫЕ АВТОМОБИЛИ».

И. ЯКУБА, 
директор Томского

спецавтохозяйства.
♦ # »

Внести в раздел VIII Ос
новных направлений сле
дующую формулировку: 

«ПЕРЕСМОТРЕТЬ И РА
ДИКАЛЬНО УЛУЧШИТЬ СИ
СТЕМУ ЭКОНОМИЧЕСКИХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ АВИАЦИОН
НЫХ ГРУЗОПЕРЕВОЗОК,
ВНЕДРИТЬ В ГРАЖДАН
СКОЙ АВИАЦИИ ПЕРЕДО
ВЫЕ МЕТОДЫ ОРГАНИЗА
ЦИИ ТРУДА, ХОРОШО ЗА
РЕКОМЕНДОВАВШИЕ СЕБЯ 
В ДРУГИХ ТРАНСПОРТНЫХ 
ОТРАСЛЯХ».

Это особенно актуально 
для районов нефтедобычи в 
Западной Сибири. Ведь се
годня показатели труда 
авиаторов совершенно не 
увязаны с результатами ра
боты обслуживаемых ими 
предприятий. Правильно 
ли, что деятельность вер
толетчиков измеряется ко
личеством летных часов? 
Даже с точки зрения узно- 
ведомственной, этот показа
тель может быть^ эффекти
вен лишь при работе на 
дальних рейсах. Главный 
фактор — сознательность, 
того или иного экипажа, но 
этот фактор как регулятор 
.экономики ие поддается 
учету.

Сегодняшние издержки 
на пользование авиацией 
чрезвычайно велики. Пора 
включать в действие про
тивозатратный механизм.

От имени группы специа
листов НГДУ «Васюган- 
нефть»

С. БАРАНОВА,
начальник отдела тру

да и зарплаты.

В своей работе мы ис
пользуем типовые проекты. 
Но со временем часть их. 
стареет, снимается и поль
зоваться ими запрещено. 
Беда в том, что взамен ста
рых ничего нет. Значит, со
здавать новые проекты на
до с опережением.

Предлагаю в раздел IX 
«Капитальное строительст
во» Основных направл.ений 
после слов «повысить каче
ство технино - экономиче
ских обоснований строи
тельства, проектной доку
ментации, усилить ответст
венность за это проектных 
организаций» добавить:
«СВОЕВРЕМЕННО ОБЕСПЕ
ЧИВАТЬ ЗАМЕНУ УСТАРЕВ
ШИХ ТИПОВЫХ ПРОЕКТОВ 
НОВЫМИ РАЗРАБОТКАМИ».

X. АБУШАЕВ, 
заместитель начальни
ка ПКБ объединения 

«Томлеспром».

ЧТО П О КА ЗА Л А  
А 3 В Е Д К А
Размышления после посещения выставки товаров народно
го потребления предпри^1тий Ленинского района

в  августе на заседании 
городской депутатской ко
миссии начальник планово
го отдела завода измери
тельной аппаратуры Н. В. 
Кравцова заявила, что в 
предстоящем пятилетии за
вод увеличит программу 
выпуска товаров народного 
потребления на 17—18 про
центов к уровню 1985 года. 
Хорошо это или плохо?

В Комплексной програм
ме развития производства 
товаров народного потребле
ния и сферы услуг на 1986 
—2000 годы говорится: 
«Объем производства непро
довольственных товаров в 
1990 году увеличится по 
сравнению с 1985 годом не 
менее чем в 1,3 раза и в 
2000 году в 1,8—1,9 раза». 
Иными словами, практиче
ски вдвое. Таким образом, 
завод измерительной аппа
ратуры заведомо заложил в 
свои планы невыполнение 
директивных указаний.

На выставку товаров на
родного потребления, раз
вернутую в вестибюле Дома 
политического просвещения 
к районной партконферен
ции, завод представил луч
шие образцы своих товаров 
массового спроса. Однако 
даже новые работы не от
личались оригинальностью, 
а перспективных изделий 
практически не было.

Во втором разделе Комп
лексной программы записа
но: «В двенадцатой пятилет
ке предусмотрен необходи- 
МЬ1Й рост выпуска спортив
ной и другой обуви». Ка
кую лепту мог бы внести в 
решение этой задачи Том
ский завод резиновой обу
ви? Если допустить немного 
фантазии и смелости, то, 
как заметил заместитель 
главного инженера пред
приятия В. А. Оояма, мож
но установить во вновь 
строящемся цехе 20 литье
вых машин производитель
ностью по 300 тысяч пар 
кроссовой обуви в год. Да
же при двухсменной работе 
1ЭТО даст около четырех 
миллионов пар кроссовок 
на 120 миллионов рублей в 
год в переводе на рознич
ные цены. Это равносильно 
появлению в Томске еще 
одного подобного завода. 
Вот вам и резервы...

«Узким» местом на этом 
гцредприятии являются по
шив заготовок, швейное 
производство, которое уже 
сейчас едва справляется с 
существующими объемами. 
Завод вынужден иметь че
тыре обособленных швей
ных цеха, в том числе в 
Самусе и Моряковке. Са
мое разумное в этих ус
ловиях —  передать заводу 
резиновой обуви одну швей
ную фабрику или наладить 
производственную коопера
цию. Можно также исполь
зовать часть добротных 
старых зданий на пл. Ле
нина. К сожалению, руко

водство завода большого 
энтузиазма не проявляет. 
Ведь большой прирост про
изводства — это и большие 
хлопоты...

Примеры пренебрежи
тельного отношения к това
рам народного потребления 
не единичны. На ТНХК с 
большим размахом соору
жен прекрасный цех това
ров народного потребления, 
превосходящий по площади 
некоторые томские заводы. 
Однако отдачи пока мало. 
Частично это можно объяс
нить трудностями роста. Но 
в основном — тем, что ши
роковещательные обещания 
расходятся с делом. К тому 
же плохо помогают гиганту 
некоторые из тех томских 
предприятий, которые дол
жны сделать Нефтехиму ос
настку. Среди должников — 
заводы манометровый, элек
тромеханический, электро
технический, режущих ин
струментов, объединения 
«Коцтур» и «Сибэлектромо- 
тор». А  вот радиотехниче
ский завод сумел сделать 
для ТНХК оснастку на хо
зяйственное ведро. Это из
делие быстро оценили томи
чи, и оно моментально ис
чезло е прилавков. За два- 
три года Нефтехим мог бы 
увеличить объем производ
ства необходимых в быту 
товаров с одного миллиона 
рублей до 6—7 й более к 
1990 году. А  к 2000 году — 
еще вьиле. Вот они, резер
вы...

Минувшей зимой «Комсо
мольская правда» опубли
ковала, статью А. Тарасова 
— заслуженного тренера 
СССР по хоккею, президен
та клуба «Золотая шайба» 
при ЦК ВЛКСМ. Развитие 
детского хоккея упирается, 
в частности, в производство 
защитного обмундирования. 
Между тем Томск мог бы 
обеспечить им не только 
ребятишек области, но и 
всей страны! Изготовить ос
настку — и наш Нефтехим 
наделает тысячи и тысячи 
щитков. К сожалению, ру
ководство областного спорт
комитета не проявило ин
тереса к этому предложе
нию...

Коли уж заговорили о 
спортивных делах, вспом
ним положение на Томской 
трикотажной фабрике, ко
торая сейчас выпускает 
продукции на 6 миллионов 
рублей в год — в основном 
для спортсменов. Вся про
дукция фабрики остается в 
области. Но перспектив у 
фабрики нет. Министерство 
текстильной промышленно
сти РСФСР вот уже две 
пятилетки не выделяет 
средств на ее реконструк
цию (проектная документа- 
ц и я  готова еще в 1976 го
ду). Здания фабрики, пост
роенные еще до революции, 
давно стали аварийными...

Там же, на выставке, де
монстрировались образцы

изделий из дерева, бересты 
и других лесных материа
лов, изготовленные пред
приятием «Томский уме
лец». Они производят при
ятное впечатление. Но в ма
газинах этих хлебниц, ба
нок для сыпучих продук
тов не найдешь. Оказалось, 
что в нашей лесной обла
сти для некоторых изделий 
сложно найти сырье. Ну 
хотя бы обрезки кедровых 
досок по 30—50 сантимет
ров. Сейчас только почти 
800 надомников «Умельца» 
производят продукции на 
850 тысяч рублей! К 1990 
году планируется рост про
изводства продукции почти 
в 2 раза — до 5—6 миллио
нов рублей. Но лредприя- 
тию нужна реальная по
мощь сырьем и особенно 
инстр)у1меитом. СЭбыкно-
венные резцы по дереву для 
умельца — проблема...

И еще об одной проблеме, 
не раз поднимавшейся на 
страницах газеты. Каждому 
предприятию нужна «вит
рина*. Постоянное медто в 
областном центре, где мож
но было бы знакомить по
тенциальных потребителей 
с образцами изделий. Нуж
на, на мой взгляд, и компе
тентная комиссия, которая 
ставила бы барьер безвку
сице. Присутствие в ней ди
зайнеров, художников, эко
номистов, конструкторов, 
компетентных представите
лей торговли помогло бы 
выпуску в свет нужных, 
изящных и красивых изде
лий. Не лишними были бы 
и городские конкурсы на 
лучшие изделия. Свое слово 
могли бы сказать здесь и 
облсовпррф, и обком ВЛКСМ.

За последние 15 лет про
изводство товаров народно
го потребления в Томске 
возросло в 20 раз и достиг
ло 600 миллионов рублей в 
год. Ставится задача дове
сти его до одного миллиар
да. Причем объем произ
водства товаров народного 
потрзебления на предприя
тии должен быть близок к 
объему фонда заработной 
платы, а в будущем и пре
вышать его. Есть над чем 
подумать плановым орга
нам, исполкомам местных 
Советов, руководителям 
предприятий.

Основные направления 
экономического и социаль
ного развитид СССР ' на 
1986—1990 годы и на период 
до 2000 года ставят задачу 
увеличить выпуск товаров 
культурно - бытового и 
хозяйственного назначения. 
Томск — это показывает и 
не очень глубокая развед
ка, произведенная в этой 
статье, — может и должен 
внести в решение этой за
дачи солидный вклад.

А. РАПП,
заведующий  ̂финансо
вым отделом Томского 

горисполкома.
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НАЧИНАЕТСЯ 
С БРИГАДЫ

Завершилась отчетно- 
выбориая кампания в 
профсоюзных организа
циях. Важно отметить, 
что особенно активно она 
прохоЯ'Ила в профхруп- 
пмс. Здесь на собраниях 
выступили 35 тьюян че
ловек, 60 процентов из 
них — рабочие. В произ
водственных бригадах со
здано 585 профсоюзных 
групп. Теперь они буДУт 
действовать в 85 процен
тах бригад области. Боль
ше, чем в прошлые годы, 
профгрупоргами избрано 
молодежи и рабочих.

Организованно, по-де
ловому прошли отчеты и 
выборы профсоюзных о1>- 
ганов предприятий лес
ной ■ промьшшенности, 
здравоохранения, местной 
промьиплигаюсти, обкома
ми профсоюзов которых 
рзгководят П. Е. Мала- 
щук, А. И. Паршина, 
А. П. Рытов.

ЗА СЧЕТ 
РЕКОНСТРУКЦИИ

За МИНУ1В11И1Й год на 
Тутаяской птицефабрике 
Томского района реконст
руировано шесть птични
ков, а за вою одиннадца
тую пятилетку — шест
надцать. Все это сделано 
без остановки производ
ства. Более того, годо
вой план продажи яиц 
был выполнен уже 9 де
кабря, сверх плана к 
концу года произведено 
4 млн. 400 тькяч яиц, 500 
тонн мяса.

Реконструкция позволи
ла механизировать и ав- 
таматизировать в подраз
делениях фабрики весь 
производственный про
цесс. В большинстве це
хов оборудованы ударные 
душевые, гардеробные, 
другие бытовые помеще
ния. Еще одно из важ
ных следствий реконст
рукции — сокращение по
терь рабочего времени 
из-за временной нетрудо
способности, уменьшение 
случаев цроизводственно- 
го траивмативма. Ответст
венно и принципиально 
решением этих проблем 
занимается комиссия по 
охране труда профкома 
птицефабрики, возглавля
емая Л. М. Демьяник.

БОЛЬШЕ, ВКУСНЕЕ, 
ЭКОНОАШЕЕ

На особам контроле в 
обкоме профсоюза рабо
чих пищевой промьии- 
ленности снабжение на
селения хлебом и хлебо
булочными изделиями. В 
коллективах хл^овыпе- 
кающих предприятий об
ласти организовано сорев
нование за увеличение 
выпуска булочных изде
лий .массой менее 500 
граммов, пользующихся 
наибольшим спросом.

Лучшие производствен
ные показатели—у Стре- 
жевокого хлебозавода, 
выг^хзкающего продук
цию 16 наименований.
ПРИВЕТЛИВЫЕ ОГНИ 

ОБЩЕЖИТИЯ
В прюфком «Контура» 

пришла награда — Ди
плом ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Им по итогам 
Воесоюзното смотра-кон
курса на лучшее рабочее 
и студенческое общежи
тие отмечено общежитие 
№ 2. Воспитатель Е. В. 
Назарова награждена зна
ком ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Лучший воспи
татель общежития».

Оценка «хорошо» дана 
на днях при отчете со̂  
вега общежития, возглав
ляет который инженер 
О. Горн; В ,1>абочвм доме 
есть ЦОПР, комнаты для 
учебных занятий и поме
щения для занятий спор
том. Действуют лектории 
«За здоровый быт», «Мир 
и молодежь», «Закон и 
право». Созданы свой 
вокально - инструменталь
ный ансамбль, клубы по 
интересам «Хозяжэшка» и 
«Нота», объединяющие 
более ста жильцов. Ра
ботает теннисная секция, 
интересно проводятся ди
скотеки.

О. СИМОНЦЕВА.

.Социальной важности!

Е с т ь  в Зырянском 
районе два строитель
ных объекта, при 

упоминании о которых у 
местных руководителей по
ртится настроение. Потому 
что история существования 
данных объектов свела, как 
в фокусе линзы, все болез
ни современного строитель
ства, имеющие одно, но до
вольно тяжелое осложнение 
— долгострой. Одна ошибка 
влечет за собой другую, 
один просчет — ступенька 
к следующему.

Дворцы-близнецы
К О Е - Ч Т О  О Ч У В С Т В Е  М Е Р Ы

ЕСЛИ ВСПОМНИТЬ 
о ПРОЕКТЕ

*  Проект аукнется, объект откликнется
*  Кадры решают все. Кто решит пробле

му кадров!
*  Пока объект не «загорелся»
*  Лирическое отступление в миноре

Дома культуры в селах 
Богословка и Высокое со
оружаются по одному типо- 
■вавд проекту одааго автора 
— института «Томсксель- 
проект». Эти проекты рас
считаны на большие, креп
кие хозяйства, колхозы- 
миллионеры. Кто же, кроме 
них, может позволить себе 
построить на селе Д^м 
культуры, больше похожий 
на дворец: с двумя залами, 
пятьк>(!) десятками комнат 
для кружков, оркестровой 
ямой, монтажной башней 
для сложных механизмов 
многослойной сцены и про
чим? Бывшие председатели 
колхозов имени X X II съез
да КПСС и имени Кирова 
рассчитывали на рост сво
их хозяйств, на то, что ког
да-нибудь архитектура сел 
органично впишет в себя 
эти, полумиллионной стои
мости, очаги культуры.

Было это пять лет назад. 
Надеждам и мечтам не бы
ло суждено осуществиться. 
За пятилетку произошло до
статочно много изменений, 
сменились и председатели. 
Только строительство домов 
культуры шло относитель
но стабильно — еле-еле. То 
все силы бросали на соору
жение жилья, то на возве
дение производствениьк по
мещений.

— А  нельзя ли было вы
брать проект подешевле? —

вопрос главному инженеру- 
строителю райсельхозуправ- 
ления Ю. Шадрину.

— Нельзя. Тогда зритель
ный зал будет меньше, не 
на 300 мест.

— А  переделать проект 
нельзя?

— Нельзя.
— А  заказать индивиду

альный?
— Долго и... дорого.

ЖЕЛАЕМОЕ 
И ДЕЙСТВИТЕЛЬНОЕ

Итак, хотели быстрее, 
дешевле и лучше.

При определении генпод
рядчиков рассуждали тоже 
довольно здраво: есть в
районе две довольно мощ
ные строительные органи
зации, пусть они и займут
ся. Это ПМК объединения 
«Межколхозстрой» и уча
сток Асиновской ПМК-453 
треста «Томсксельстрой». 
Тогда по мощности они бы
ли приблизительно равны. 
Участок, например, осваи
вал в год по 800 тысяч руб
лей. Так что реальные воз
можности были. Но из года 
в год убывали...

Хронология «быстрого и 
дешевого строительства» 
показьшает, что, кроме пя
ти лет, оставшихся позади, 
может быть еще столько 
же впереди. В Высоком за 
пятилетку освоено 53,8 ты

сячи рублей. Из них 47 ты
сяч — в этом году. Вместо 
150 тысяч плановых. В Бо- 
,тюсловке — соответственно 
260 тысяч, в этом году — 
20 тысяч ру1бл€Й иа двухсот 
плановых.

Почему?
— У  нас плохо с кадрами, 

— отвечает прораб ПМК-453 
А. Коженков. — Из 29 че
ловек лишь восемь рабо- 
чих-строителей.

Кадров не хватает, и, по
хоже, с этим смирились. 
Говорят, что этой весной 
руководство треста заинте
ресовалось судьбой Зырян
ского стройучастка. Тогда 
даже обещали прислать до
полнительную бригаду, что
бы создать тепловой контур 
Дома кульппуры, смонтиро
вать котельную, пустить 
тепло. Потому что каждьш 
год кирпичную коробку 
разламывает по швам мо
роз. Считать трещины в 
.Богословке уже перестали: 
приезжали проектировщи
ки, измерили трещины и 
вполне компетентно заяви
ли, что они не опасны. За
метим еще, что только пос
ле приезда этой комиссии 
«Томсксельпроект» заклю
чил с колхозом договор на 
осуществление авторского 
надзора.

Но сейчас очередная зима 
по-прежнему безраздельно

господствует в пустом зда
нии. И неизвестно, будут 
ли новые трещины так же 
«неопасны», как и старые.

У  МПМК кадрового дефи
цита нет. Но, однако, в Бого- 
словке Дом культуры уже 
под крышей, а в Высоком 
еще нет по.тностью второго 
этажа, хотя объекты—ровес
ники. Почему?

Потому что у ПМК «Меж-' 
колхозстроя» масса других 
объектов. В том числе и 
тех, которые числятся сда
точными. Силы колонны 
постоянно разбросаны. Но 
тогда зачем брать такие 
планы: освоить за год
150 тысяч рублей и так да
лее? Ведь планы утверж
даются с согласия исполни
телей.

жет, в следующем году, а 
может, в 1987-м, — размыш
ляет прораб МПМК Н. Бе- 
лоножкин.

А без этого «навалимся» 
нельзя?

Сейчас сдача Дома куль
туры в Высоком намечена 
на 1987 год, а в Богослов- 
ке — на четвертый квартал 
1986-го. Но реальных пред
посылок для этого нет. Ни 
в организационном, ни в 
производственном плане из
менений' ведь не произош
ло. Надежда — на штурм и 
неизменный «авось». Как и
в прошлые годы...

О ЧЕМ МЕЧТАЕТ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

ШТУРМОВЩИНА 
И «АВОСЬ»

Только непосвященный 
задает узкоспециальный во
прос: зачем?

— ,А затем, — отвечают 
закоренелые ' профессиона
лы, — что чем больше объ
ектов наберет в годовой 
план строительная органи
зация, тем больше получит 
кредитов. Во всех местах 
открывается финансирова
ние, и ты уже при деньгах, 
и ты уже кум королю.

Есть такое свойство пси
хологии строителей. За со
оружение любого объекта 
надо браться, пока дают. 
Главное — начать.

И еще один штрих к та
кой психологии: расчет на 
штурм.

—7 Ну почему еще пять 
лет? Соберемся с силами^ 
навалимся да сдадим. Мо-

В заключение позволю 
себе маленькое лирическое 
отступление.

Не любит нынешний 
председатель колхоза име
ни X X II съезда КПСС Ни
колай Степанович Евланов 
подходить к окну своего 
кабинета, из которого хоро
шо видно этот злополуч
ный Дом культуры. Потому 
что не по душе председате
лю возникающее при этом 
ощущение безнадежности. 
И жаль выброшенных кол
хозных денег.

— Зачем нам эта махина? 
Когда от нее будет прок, 
не знаю. Если бы вернуть 
деньги, мы хозспособом по
строили бы себе Дом куль
туры. Пусть поменьше, за
то побыстрее. Богословцы 
заслужили нормальный от
дых, наша молочнотоварная 
ферма извесша всей облас
ти благодад>н высоким надо
ям. А  отдохнуть дояркам 
негде: старый кл1уб вот-вот 
развалится...

В Богословке сейчас про
живают 786 человек, в Вы
соком — 690.

Не любит нынешний 
председатель смотреть на 
зияющий пустыми окнами 
Дом культуры...

Сколько еще придется 
ему это видеть?

м. никитюк.
Зырянский район.

-ТОВАРЫ — НАРОДУ
Около 40 видов сувенирных и хозяйственных изделии 

из бересты и дерева, вязаные жилеты, гольфы, спор
тивные шапочки, что составляет ежемесячно 200 тысяч 
рублей, производится в экспериментальном объеди
нении «Томский умелец». Высокое качество и художе
ственный вкус всегда нгЬгодят покупателей, а такие изде
лия, как хлебницы из бересты и кедра, блюда для 
фруктов, лотки для печенья, и многие другие пользуют
ся повышенным спросом.

В 12-й пятилетке работники объединения планируг 
ют добиться ежегодного выпуска своей продукции на 
сумму около пяти миллионов рублей.

НА СНИМКАХ: за работой художник эксперименталь
но-творческой лаборатории объединения Людмила Ва- 

*сильевна Крят; красочны и красивы изделия объедине
ния.

Фото Н. Потапова.

По следам наших 
выступлений

«СЕЛО БЕЗ 
МАГАЗИНА»
Под таким заголовком 31 

октября было опубликовано 
письмо жителей села Хал- 
деева. Более двух месяцев 
здесь не работал магазин. 
Председатель правления
облпотребсоюза Г. Е. Ми
хайлов сообщил:

«Письмо обсуждено на за
седании правления. Вы
ступление газеты и критика 
в адрес Томского райпо пра- 
аилыгы. Правление Томско
го райпо не приняло мер для 
организации торговли в се
ле Хаадееве че;рез авто- 
матаэии. За серьезные 
недостатки в работе объяв
лен строгий выговор заме
стителю председателя прав
ления Томского райпо А. Ф. 
Амеличкиной. За отсутствие 
контроля за качеством про
водимых инвентаризаций 
заместителю председателя 
правления райпо П. И. Ляш- 
ко и главному бухгалтеру 
Ф. Г. Петренко объявлены 
выговоры.

Продовольственный и про
мышленный отделы магази
на в Халдееве сейчас рабо
тают. Торговое обслужива
ние жителей села находится 
на контроле прав!ления обл
потребсоюза».

Премия Ленинского комсомола
в канун Нового года 

в ЦК ВЛКСМ вручена 
премия Ленинского 
комсомола представи
телям отряда «Поиск» 
Томского политехниче
ского института. Этой 
почетной награды по
исково - строительный 
отряд политехников 
удостоер за сооруже
ние мемориала Славы 
воинам-сибирякам на 
Смоленщине и за 
большую работу^по во- 
енно - патриотическо
му воспитанию моло
дежи.

Диплом ЦК ВЛКСМ 
и знак лауреата пре
мии Ленинского комсо
мола -принял командир 
отряда «Поиск» Олег 
Уманский. Лауреатов 
тепло поздравил вы
ступивший на церемо
нии вручения первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Мишин.

...Семь лет в третий 
трудовой семестр без
возмездно работали 
томские студенты в 
селе Верховье Холм- 
Жирковского района 
Смоленской оОласти. 
Состав отряда перио
дически обновлялся. 
На место студентов, 
закончивших институт 
и ушедших на произ
водство, приходили 
новые бойцы. Но на
всегда запомнятся 
имена тех строителей, 
которые несколько 
раз ездили на Смолен
щину и вынесли на 
своих плечах главные 
трудности. Это коман
диры отряда Олег 
Уманский и Тимур 
Кожахметов, комисса
ры Николай Арбузов 
и Татьяна Каменева, 
бойцы Светлана и 
Владимир Колмогоро
вы и многие другие.

Село Верховье, в ко
тором построен ме
мориал, Оыло одним 
из самых глухих мест 
Смоленщины. Попасть 
туда раньше можно 
было только по зимней 
дороге или в сухое, 
жаркое лето. А  сухая 
погода летом в тех 
краях случается неча
сто.

Вместе со строитель
ством мемориала в 
Верховье провели ас
фальтированную доро
гу, которая связала 
село со станциями же- 
ле.эной дороги и авто
станциями на трасса 
Москва — Брест. От 
железнодорожных и 
автостанций до Вер
ховья проложен авто
бусный маршрут. Три
жды в день автобусы 
доставляют в Верховье 
приехавших покло
ниться праху героев. В

селе для них построе
на гостиница. Здесь 
побывали уже десятки 
тысяч людей, в том 
числе большие делега
ции Москвы, Берлина 
и многих других горо
дов.

Мемориал в Верхо
вье взят под охрану 
государства. Вскоре в 
Смоленском книжном
издательстве выйдет 
альбом, посвященный 
мемориалу.

Много писем сейчас 
приходит в отряд «По
иск» ТПИ. Пишут ве
тераны войны, моло
дежь, родственники 
погибших. Все они го
ворят сердечное спаси
бо студентам за боль
шую и важную работу, 
которую они выполни
ли при сооружении 
мемориала.

Ветеран войны пол

ковник в отставке 
Ф. Напалков, бывший 
начальник политотдела 
166-й стрелковой ди
визии, пишет из Мо
сквы: «От всех ветера
нов 166-й дивизии вы
ражаю вам благодар
ность, дорогие товари
щи. Вы сделали боль
шое, великое дело, 
увековечив память 
своих дедов и отцов 
для грядущих поколе
ний. Память тех, кто 
ушел в бессмертие, ис
полнив свой долг храб
ро и смело, отстоял 
честь и свободу Роди
ны».

-Жительница города 
Сафонова Смоленской 
области А. Самохина 
благодарит студентов 
за то, что установили 
стелу на месте со
жженного фашистами 
села Овсянники. Вме
сте со всеми жителями

села там была зверски 
убита ее сестра — же
на партизанского ко
миссара с двумя де
тьми.

Свой отчет в виде 
книги о поездке в Вер
ховье прислали това
рищи из ГДР. Они вы
ражают признатель
ность студентам за со
здание мемориала, ко
торым увековечена па
мять и немецкого ан
тифашиста Героя Со
ветского Союза Фрица 
Шменкеля, воевавшего 
в отряде «Смерть фа
шизму».

Строительство мемо
риала в Верховье ста
ло большой школой 
для многих студентов 
ТПИ, и все они гор
дятся тем, что их труд 
оценен премией Ле
нинского комсомола.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

Веселые каникулы
в  игровой комнате пио

нерского лагеря «Снеговик» 
школы № 18 было шумно, 
но это не мешало юным лю
бителям шахмат. Саша Ста
риков, ученик 4-го «в.» клас
са, рассказал нам:

— У  нас в школе есть 
шахматный кружок, в ко
торый хотят попасть все 
мальчишки моего класса.

РЕПОРТАЖ

в каникулы в школе, 
кроме шахматистов, идут 
занятия у юных инспекто
ров движения, действуют 
клубы «Колокол», «Подро
сток и закон», «Атеист».

— А  заинтересовал, увлек 
этой игрой ребят один из 

 ̂ родителей — инженер Вита- 
ЛИЙ Михайлович Бакуре- 
вич, — добавляет организа
тор внеклассной работы 
Л. В. Рязанова.

Всегда полон и школьный 
спортзал: волейбол, баскет-
бцл, гимнастика, веселые 
эстафеты — все привлекает 
учеников. Очень интересно 
посоревноваться со взрос
лыми — работниками про
изводственного объединения

«Контур», выйти на старты 
.здоровья с папами и мама
ми. А  какие зимние кани
кулы обходятся без лыж, 
коньков, катанья с крутых 
горок в снежном городке! 
Помогает школьникам зани
маться спортом руководи
тель секций физрук А. Ш. 
Готовецкий.

Дружат учащиеся школы 
№ 18 с детским клубом 
«Гренада»!. На днях там 
пройдет праздник, посвя
щенный дню рождения пи
сателя А. Гайдара.

Пятые классы посетят 
выставку книг «Твори, вы

думывай, пробуй!» в обла
стной юношеской библиоте
ке, а самые маленькие 
пойдут туда же, чтобы уви
деть любимых героев мульт
фильмов.

Не дает скучать ребятам 
и школьная библиотека. С 
удовольствием ученики
младших классов готовятся 
к празднику «В гостях у 
сказки» — рисуют картин
ки, вырезают аппликации. 
Спортсмены принимают 
участие в районных сорев
нованиях на звание самого 
дружного и самого спортив
ного класса.

Юные экскурсоводы по
казывают гостям экспона
ты швольного музея, в ко
тором рассказана исто
рия Белоцерковского воен
но-пехотного училища, нахо

дившегося во время воины 
в Томске. А  часть ребят из 
комитета комсомола по при
глашению у ч а щ и х с я  
ОПТУ-55 Ленинграда в эти 
дни поздравляет с Новым 
годом ветеранов Великой 
Отечественной войны, выпу
скников этого училища, 
которые живут в городе-ге- 
рое.

Среди тех, кто сейчас ув
леченно занимается в пла
вательном бассейне, в клу
бе картиН|Ш|Стов, немало тех 
ребят, которые состоят на 
учете в инспекции по делам 
несовершеннолетних. '  Мно
гих из них школьные педа
гоги, руководители круж
ков сумели отвлечь от пре
жних компаний. Л. В. Ря
занова приводит в пример 
Игоря Бутовского из 6-го «г»

и Андрея Ушакова из 7-го «б». 
Они и учиться стали в пос
леднее время лучше: почти 
половина оценок—четверки.

Десятиклассникам во вре
мя каникул приходится и 
поработать: попросили их
в подшефном детсаду № 61 
изготовить сто детских ло
паток — ну как тут отка
зать? Да и младшим школь
никам нашлось дело: поч
ти каждый день около шко
лы столько снегу выпадает 
— только успевай убирать!

Когда мы уходили из 
школы, на снежной горке 
веселой гурьбой катались 
ребятишки. Мы позавидова
ли им — хорошо бы вер
нуться в детство...

Е. НАУМОВА, 
В. В.71АДИМИРОВ.«
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САН-ФРАНЦИСКО. Запоминающимся стал пер
вый день нового года для многих телезрителей за
падного побережья США. Вечером 1 января по ка
налу одной из ведущих местных компаний была 
показана запись состоявшейся 29 декабря телеви
зионной встречи между представителями общест
венности Ленинграда и г. Сиэтла ^штат Вашинг
тон).

Сотни тысяч телезрителей cv огромным интере
сом наблюдали за диалогом советских и американ
ских людей. Несмотря на различия в возрасте, со- 
циЕшьной принадлежности, убеждениях, чувствова
лось общее стремление понять, чем живут сейчас 
современники на противоположном коцтиненте. 
Космический «телемост», на два с половиной часа 
соединивший почти 400 представителей двух стран, 
дал возможность обменяться мнениями по самому 
широкому кругу вопросов — от сложнейших проб
лем контроля над' вооружениями до воскресного 
досуга.

Ленинградцы, например, смогли узнать, что ду
мают жители Сиэтла о Советском Союзе и их род
ном городе. Американцы, в свою очередь, получи
ли редкую возможность из «первых рук^ услы
шать мнение советских людей на события в мире' 
и собственной стране. Судя по реакции собравших
ся в студаи телекомпании «Кинг ти-ви» в Сиэтле, 
далеко не' вс&м. пришлись по вкусу данные ленин
градцами оценки культивируемых в США лживых 
мифов о неких «нарушениях прав человека в 
СССР», «советской военной угрозе» и т. д. В целом 
'же для многих из тех, на кого ежедневно обруши
ваются потоки антисоветских измышлений, «теле
мост» дал повод для серьезных раздумий.

Главное же — что участники этой необычной 
встречи убедились: нарюды обеих стран не хотят 
войны, а для этого необходимо лучше понимать 
друг друга, проявлять взаимное уважение. И не 
только в области политики, ио и в плане культур
ных традиций, образа жизни, даже в манере за
давать вопросы. «Мы уверены, что .эта встреча по
может американцам понять русских, — сказала в 
интервью корр. ТАСС одна из Организаторов «те
лемоста», представитель руководства телекомпании 
«Кинг ти-ви» Джейн Грей. — Диалог получился со
держательным, важным, временами волнующим. 
Хорошо, когда современная техника творит добро, 
служит улучшению взаимопонимания и доверия 
между людьми». «Мы услышали простых совет
ских людей, — указал в свою очередь Джон Сай
мон. — И убедились, что советский народ искрен
не хочет мира и нормальных отношений с нашей 
страной. Это заставляет задуматься».

Нота протеста
КАБУЛ, Как передает агентство Бахтар, времен

ный поверенный в делах ФРГ в ДРА был вызван 
в афганский МИД, где ему была вручена нота про
теста.

В последние два месяца в ФРГ усилилась враж
дебная пропагандистская кампания против Демо
кратической Республики Афганистан, направлен
ная на то, чтобы ввести в заблуждение обществен
ное мнение, отмечается в документе. Официаль
ные лица, включая членов правительства и бун
дестага страны, а также консервативные силы 
ФРГ совместно с афганской контрреволюцией, по
пирая нормы международного права, вмешивают
ся во внутренние дела ДРА, посягают на ее суве
ренитет и национальную независимость. Очевид
ными примерами подобной враждебной деятель
ности являются, в частности, недавние высказы
вания министра по вопросам экономического сот
рудничества Ю. Варнке на антиафганской фотовы
ставке в Бонне, министра имостранных дел 
Г.-Д. Геншера и других политических деятелей 
ФРГ. Обращает на себя внимание тот факт, что 
федеральный канцлер ФРГ Г. Коль и другие госу
дарственные деятели выражают согласие с анти- 
афганскими акциями реакционных кругов.

Средства массовой информации ФРГ, говорится 
далее в ноте протеста, публикуют клеветнические 
измышлеийя и лживые материалы об Афганиста
не. Подрывные элементы и связанные с ними раз
ного рода «общества» нанимают и готовят специ
альных лиц для выполнения шпионских миссий и 
последующего распространения бесстыдной клеве
ты в отношении ДРА. Так, по инициативе депута
та бундестага Ю. Г. Тоденхефера организованы 
«подготовительные курсы по вопросам пропаган
ды» против ДРА. Правительство ФРГ и правые 
круги этой страны поддерживают афганскую 
контрреволюцию. Новым шагом в эскалации не
объявленной войны империализма и реакции про
тив ДРА, указывается в ноте, является предостав
ление афганским контрреволюционным бандам- 
2 млн. западногерманских марок через Пакистан.

МИД ДРа  решительно осуждает враждебные 
действия западногерманских официальных лиц 
против ДРА и выражает протест. Провокационная 
антиафганская политика, подчеркивается в доку
менте, служит целям продолжения необъявленной 
войны против ДРА, подрывает отношения двух 
стран и процесс обеспечения мира и стабильности 
в регионе. МИД ДРА потребовал прекращения 
1враж1дебньгх действий в отношеиии ДРА.

Провал бойкота
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ВАРШАВА. Попытки политического бойкота 
Польши, которые осуществлялись странами Запада 
в последние годы, потерпели полный провал. Были 
перечеркнуты планы дестабилизации внутреннего 
положения ПНР, создания экономических трудно
стей в стране, заявил кандидат в члены Политбю
ро ЦК ПОРП, министр иностранных дел ПНР 
М. Ожеховский.

В интервью газете «Трибуна люду» он отметил, 
что последовательная внутренняя и активная вне
шняя политика позволили польскому государству 
вновь занять надлежащее ему место на междуна
родной арене. Прочные узы дружбы и сотрудниче
ства связывают ПНР с Советским Союзом и дру
гими социалистическими странами. Эти союзниче
ские отношения всегда были, есть и будут крае
угольным камнем внешней политики ПНР. Они 
базируются на общности классовьи: и  государст
венных интересов, являются фундаментом безопас
ности польского государства и условием успешного 
претворения в жизнь задач дальнейшего развития 
Польши по пути социализма. Исходя из опыта по
следних лет, прежде всего экономических отноше
ний Польши со странами Запада, мы сделали над
лежащие выводы, указал М. Ожеховский. Произо
шли существенные изменения в структуре внеш
неэкономических отношений ПНР, в первую оче
редь в сторону расширения сотрудничества с 
братскими государствами.

Следует надеяться, подчеркнул министр, что 
процесс улучшения международной обстановки, 
начатый недавней советско-американской встречей 
на высшем уровне в Женеве, будет укрепляться. 
Однако нельзя закрывать глаза на то, что импери
ализм осуществляет курс на расширение гонки во- 
ор|у1жений, ее перенос в космичеедое пространство. 
Альтернативой империалистической политике кон
фронтации является активная миролюбивая поли
тика Советского Союза, других государств-участ- 
ников Варшавского Договора, которая направлена 
на улучшение международного климата и обузда
ние гонки вооружений.

на I■J
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Праздник сельского спор
та — первое крупное сорев
нование наступившего года. 
Тысячи .физкультурников из 
всех районов области в 
предварительных стартах, 
отборочных турнирах опре
делили сильнейших. Тех, ко
му предстоит в Молчанове 
бороться за победу. Напом
ним, что в прошлом году в 
Зырянском лучше других 
выступили спортсмены Том
ского района.

Нынешние игры, так же 
как и предыдущие, станут' 
очередным этапом развития

На старте -  сельские спортсмены
Сегодня в Молчанове — торжественное открытие  

IV о б л а с т н ы х  с е л ь с к и х  игр м С н е ж н ы е  у з о р ы »
MÊ CCOBOЙ физической, куль
туры на селе, пропагандой 
здорового образа жизни. К 
этим соревнованиям' в рай
онном центре, рабочем по
селке Могочино подготовле
но несколько новых спор
тивных объектов, реконст
руированы уже имевшиеся. 
Нет сомнения в том, что и 
после игр они не будут пу
стовать.

По сравнению с состяза
ниями прошлых лет нынче 
в программе и составе уча
стников произошли Измене
ния. К традиционным видам 
— хоккею с шайбой, биат
лону, лыжным гонкам, мно

гоборью ГТО — теперь доба
вились и шахматы, весьма 
популярные в районах обла
сти. Побольше будет и уча
стников: впервые в «Снеж
ных узорах» принимает 
Щарт команда самого север
ного города — ■ Стрежевого. 
Знакомства со стрежёвчана- 
ми любители спорта ожида
ют с нетерпением: физкуль
турники ЭТОГО’ города, 
думается, рмогут вмешаться 
в спор за награды.

Как всегда, соревнования 
будет обслуживать большая 
группа квалифицированных 
арбитров, среди которых 
немало судей республикан

ской категории. Они помо
гут молодым арбитрам из 
Молчанова приобрести не
обходимые навыки.. в су
действе столь крупных со
стязаний.

Успешно работали члены 
районного оргкомитета. Им, 
при содействии райкома 
КПСС, удалось многое сде
лать для того, чтобы «Снеж
ные узоры» запомнились, 
стали ярким, красочным 
праздником. Торжественны
ми будут церемонии откры
тия и закрытия игр, разра
ботана обширная культур
ная программа, в которой 
участвуют .лучшие самодея

тельные коллективы, места 
соревнований украсят ло 
зунги, плакаты, транспаран
ты.

Итак, сегодня в чаше над 
стадионом в Молчанове 
вспыхнет огонь IV  област
ных сельских игр «Снежные 
узоры», посвященных XXV II 
съезду КПСС. Нет сомнения, 
что состязания пройдут i 
упорной и красивой спор 
тивной борьбе, а самые до
стойные взойдут на пьеде 
стал почета.

Успешных стартов, дру
зья! Пусть спортивные бата 
•ЛИИ принесут вам радость 
трудных побед!

Л Е Т Ч И К И  

О ЛЕТЧИКАХ
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Надолго запомнится уче
никам школы № 4 г. Том
ска день, когда открылся 
их школьный кинозал. Все 
триста шестьдесят мест 
его были заняты, но перед 
тем, как, потух свет и на 
экране появились титры 
фильма «В небе Москвы», 
на сцену вышли бывшие во
енные летчики.

Встречу их с учениками 
школы, носящей имя Ге
роя Советского Союза лет- 
чика-томича И. Черных, ор
ганизовали офицеры Совет
ского райвоенкомата, кино- 
фикаторы и дирекция .школы. 
Представитель военкомата 
Н. И. Никитин вручил 
И. П. Искровцеву, И. Д. 
Дурееву и П. П. Пешкову 
ордена Отечественной вой
ны.

Аплодировали ребята
всем друдано, но особенно 
горячо приветствовали Пет
ра Павловича Пешкова, ко-' 
торый проработал здесь 30

,-W ,V

:

лет преподавателем физи
ческого воспитания.

Открытие кинотеатра бы
ло приурочено к годовщи
не геройского подвига эки
пажа самолета, пилотируе
мого И. Черных, направив
шего горящую машину на 
скопление фашистской тех
ники и солдат. В школе 
есть музей, в котором мно
го документов, связанных с 
именами членов экипажа — 
летчика Ивана Черных, 
штурмана Семена Косино- 
ва, стрелка-радиста Назара 
Губина.

Вз1волнованно говорил об 
их подаиге один из воинов, 
приглашенных на в|стречу. 
— бывший воздушный стре
лок полковник запаса Ар
кадий Иванович Филиппов. 
Перед войной он был еще 
восьмиклассником, в 17. лет 
пошел добровольцем в авиа
школу и на Курской дуге 
участвовал в битве с вра
гом.

Затем бывшие фронтови
ки выступили в классах 
школы на «уроках мужест
ва».

«  * *

В дни каникул' в музее 
состоятся экскурсии для 
ребят из ■ зимнего пио:нер- 
ского лагеря при школе. В 
гости к ним придут бьташие 
учашиеся группы ремеслен- 
ното училища № 1, в кото
ром овладевал рабочей про
фессией Иван Черных.

НА СНИМкАХ Е. Лиси- 
цына: полковник запаса
А; И. Филиппов поздравля
ет ветеранов с наградой 
в музее школы; на «уро
ке мужества» в четвер
том «а» в почетные пионе- 
ры приняли Ф. г. Аниси
мова.

Футбольное обозрение

Новогодний
пробег

в Сан - Паулу
ВИО - ДЕ-ЖАНЕЙРО, 

2 января. (Корр. ТАСС) 
Бразилец Жозе Жоао да 
Силва сказался героем 
новогоднего пробега «Кор 
рида Сан-Сильвестре» по 
улицам Сан-Пэулу. про
водившегося в 61-й раз. 
Победитель пробежал 12,6 
км за 36 мин. 48,96 сек. 
Это был уже второй по
добный успех да Силва 
в этом необычном сорев
новании; его участники 
стартуют в последние ми
нуты старого Года, а фи
нишируют уже в новом. 
30-летний бразилец —• об
ладатель национальны.х 
рекордов в беге на 5.000 
и 10.000 м.

В числе призеров ока
зались также Роландо 
Вера из Эквадора — 
37.37,02 и бразилец Адау- 
то Домингес — 37.42,31. В 
десятке лучших оказался 
лишь ОПИН представитель 
Европы — Кристоф 
Герле из ФРГ, показав
ший девятый результат— 
38.35,88.

В пятый раз первенст
вовала в пробеге среди 
женшин обладательница 
бронзовой олимпийской, 
медали Роза Мота из 
Португалии — 43.00,0. За 
ней с боль;шим разрывом 
финишировали две бра
зильские бегуньи Кармен 
Оливейра — 44.08.00 и
Жорилда Сабино—45.00,0.

А ПРОБЛЕМЫ  ОСТАЮТСЯ...
Президиум областной фе

дерации футбола на* своем 
заседании обсудил итоги со
ревнований на первенство 
области среди взрослых и 
юношеских команд. Отмече
но, что областные турниры 
сезона 1985 года прошли бо
лее организованно, на мат
чах присутствовг.ло немало 
зрителей. В соревнованиях 
среди взрослых участвовало 
10 ко.манд, представлявших 
ГПЗ-5 («Торпедо»), маномет
ровый завод («Маномет- 
рист»), . «Сибэлектромотор» 
(«Мотор»), спортивные к лу - , 
бы «Янтарь» ■ и «Юпитер»,' 
города Колпашево и Асино, 
а также «Локомотив» (же- 
лезнодоро5кный узел) и «До
рожник» (село Мельникове). 
Соревнования прошли ’ в два 
круга.

Чемпион области опреде
лился задолго до их окон
чания, им стала команда 
ГПЗ-5 (тренер А. М. Аба
сов), которая провела все 
встречи без поражений, 
одержав 15 побед. Разница 
забитых и пропущенных 
мячей говорит сама за себя; 
торпедовцы результативно 
атаковали и четко играли в 
защите.

На второе место вьипла 
команда «Манометрист», от
ставшая от чемпиона на 9 
очков. 22 очка у «Юпите
ра», замкнувшего ■тройку , 
сильнейших. Стабильно вы
ступала колпашевская коман

да «Обь». А вот «Искра» 
(завод резиновой обуви) сы-. 
грала в чемпионате области 
слабо и вынуждена б|у1цет 
распрощаться с группой 
сильнейших.. Ее место в бу
дущем сезоне займет коман
да «Луч» (совхоз «Кузов- 
левокий») — чемпион среди 
команд первой гр1уппьь

«Луч», как и футболисты 
«Торпедо», провел чемпио
нат без единого пораже
ния и заслуженно за
воевал путевку в «высшую» 
лигу томского футбола. Сре
ди призеров первой 'Группы 
также команды «Металлург» 
(«С и б э л  е к тромотор ») и 
«Темп» (завод изм.еритель- 
ной аппаратуры). Во второй 
группе чемпионата сильней- 
Ш'ими стали футболисты 
«|ДороЖнигка» (дорстройуп- 
равлеяие).

В юношеских соревнова
ниях участвовали команды 
детских- спортивных школ, 
крупных коллективов физи
ческой культуры. Воспита- 
ние.м игроков этих команд 
занимаются опытные трене
ры, сами прошедшие школу 
большого футбола. Первое 
место и звание чемпиона 
области завоевала команда 
«Смена» из ДЮСШ-7 (тре
нер Н. П. Юров), набравшая. 
16 очков. На втором месте 
еще одна команда из этой 
школы — «Локомотив» (трсг 
нер В. В. Куц). Третье ме

сто заняла команда «Мано
метрист» из ДЮСШ проф
союзов (тренер ■ — мастер 
спорта Б. М. Фальковский).

Слабо выступили в этих 
соревнованиях команды 
«Торпедо» (тренер П. Коб
зарь), «Мотор» (тренер 
В. Судаков), «Искра» (тре
нер А. Яковлев), а команда 
«Янтарь» (тренер А.' Руб
цов) в первенстве области 
завоевала лишь одяо(!) оч
ко. Не принял участия в 
этих соревнованиях такой 
опытный футбольный кол
лектив, как «Юпитер».

В розыгрыше кубка Том
ска по футболу среди взрос
лых участвовали 24 коман
ды. В финале встретились 
команды «Манометрист» и 
«Торпедо». Со счетом 2:0 по
бедили торпедовцы.

Нельзя умолчать о беспре
цедентном случае во встре
че на первенство области с 
командой «Дорожник» (Ме
льникове). Футболисты «Ис
кры», не довольные решени
ем судьи о назначении пе
нальти в свои ворота, де
монстративно покинули 'По
ле, Матч был сорван. Но 
почему-то 1 этот случай ос- 
та.лся без внимания и сове
та коллектива физкультуры 
(пре'дседатель Г. А. Гизату
лин). и профсоюзного коми
тета ТЗРО (председатель 
В. П. Бахтина).

В первенстве области су

дьи предъявили нарушите
лям 25 желтых и 3 красные 
карточки. Здтсь «лидирует» 
команде «Обь» (Колпашево), 
у которой 7 предупрежде
ний и одно удаление. При
чем среди «отличившихся» 
— лидер команды С. Коври
гин (2 предупреждения) и 
удаленный с поля за оскор
бление товарища по коман
де С. Пыргаев. У  «Локомо
тива» два ггредупреждения 
получил В. Честнов и уда-' 
лен с поля С. Захаров, у 
«Юпитера» дважды предуп
режден В. Перминов и уда
лен А. Казичкин. От.мечено 
5 неявок команд на игры, 
не изжиты и подставки.

Не все сделано на стадио
нах, где проводились игры. 
Матчи в основном игрались 
на полях университета, на 
«Локомотиве». А  на стадио
не манометрового завода не 
всегда разрешалось прово

дить игру: не бывало раз
метки, угловых флагов. Что 
тогда говорить об афишах, 
музыке, даццевых, буфетах?!

Члены президиума област
ной федерации футбола 
предложили проводить ми
ни-турниры, состязания на 
хоккейных коробках, спе
циальные детские соревно
вания, привлекать 'К работе 
с детьми ветеранов спорта, 
организовать встречи с иг
роками команды «Мано
метр» — участницы первен
ства СССР. Настало время 
подумать о формировании 
команд студенческого об
щества «Буревестник» и их 
участии в первен1ствах Том
ска и области, поскольку 
студенты вузов в прошло1.м 
сезоне выстлали за другие 
коллективы.'

О. МИРЕЦКИЙ,
член президиума област
ной федерации футбола.

ИТОГОВАЯ; ТАБЛИЦА
первенства Томской области по футболу 1985 года
Место Команды

1 Торпедо» (ГПЗ-5)
3 «Манометрист» (маномет

ровый завод)
3 «Юпитер»
4 «Обь» (г. Колпашево)
5 «Мотор» («Сибэлектромо- 

тор»)
6 «Янтарь»
7 ■ «'Локомотив» (ЖДУ)
8 «Искра» (ТЗРО)
9 «Дорожник» (с. Мельни- 

ково)
10 «Чулым» (г Асино)

И Б н п Мячи . Очки

18 1й 3 0 51 — 10 33

18 10 4 4 54— 20 24
18 10 2 6 34— 9 22
18 6 8 4 32— 22 20

18 9 1 8 31— 215 19
18 5 6 7 17 — 25 ■16
18 4 8 6 16 — 22 16
18 7 0 11. 36— 53 14,

18 ' 3 3 12 16— 78 9
18 3 1 14 36 — 56 7

.................................................................................................................................. .

ПОГОДА
Сегодня по области — облач

ная погода  ̂ прояснениями, 
временами слабый снег, ветер 

.юго-западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура 5—10, 
по северу 11—16, в Томске 
5—7 градусов мороза.

5—6 января — облачная 
погода с |Прояснениямн, сла
бый снег, слабая метель, ве
тер западный, 7—12 метров в 
секунду', температура ночью 
10—15, по северу 22—27 гра
дусов мороза, во второй поло
вине срока 15—20, ло северу 
25—30 градусов мороза, днем 
9—14, по северу 19—24 граду
са мороза.

Телевидение
СУББОТА, 4 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 —
Концерт. 9.10 — «Семья и 
школа». 9.40 — «Выставка Бу- 
ратино». 10.10 г- Почта про
граммы «Здоровье», 111 .00 —

,Конце|рт. 111.25 — «Велик ли 
Тихий океан?» Телевизионный 
фильм. 12.16 — «гДля всех и 
для каждого». 12.45 — «Изо
бразительное искусство». Обо
зрение. ГЗ.ЗО — «Театр юного 
зрителя». Премьера телеспек
такля «Тарантул». 14.40 —. -«Се  ̂
■годня в мире». 14.55 — Про
должение телеспектакля «Та

рантул». 16.35 —- Мультфильм. 
115,45 — «Спор-клуб», 16.30 — 
«В мире животных». 17.30 — 
«Песня, романс, вальс». 13.10 
— Мультфильмы. 18.36 — «'Ко
мик Московского цирка Ка
рандаш». Эстрадно-цирковое 
представление. 19.40 — «О
бедном гусаре замолвите сло
во». 4 Художественный теле
фильм. 1-я серия. 211.00 — 
«Время». 21.35 — «О 'бедном 
гусаре замолвите слово*. 2-я 
серия. 22.55 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Ритмическая гимнас- 
тида. 8.30 — «Если хочешь
быть здоров». 8.45 — «Юргин- 
ские вернисажи». Докумен
тальный телефильм. 9.05 —

«Шахматная школа»-. 9.36 — 
«Утренняя почта». (.0.05 — 
Чемпионат мира по хоккею 
среди молодежных команд. 
Сборная СССР — сборная Ка
нады, 2-й и 3-й периоды. 1.1.25 
— Играет В. Ивко (домра). 
Ill.'55 — «Гостья из будущего». 
4-я серия. 13.00 — Большой
зал консерватории. Произведе
ния композиторов С. Рахмани
нова, Г. Берлиоза исполняет 
Государственный заслуженный 
симфонический оркестр .Гру
зинской ССР. И4.40 «Рус
ское искусство XX века», 
«Е. ЧестнЯ'Ков». 15.35 — «Ста
дион для всех». 16,05 — «1Вол- 
шебная белая ночь». Фильм- 
концерт. 16.55 — «Камера

смотрит в мир». ,17.55 — «Зи
ма». Киноэтюд. 13.05 — А. Ар
бузов. «Старомодная комедия». 
Фильм-спектакль Московского 
академического театра им. 
В. Маяковского. 19.40 — «Го
род новый, город древний». 
Документальный фильм. 20.00 
— «Спокойной ночи, малыши!» 
20.16 — «А  ельник зелен и 
тенист». Документальный
фильм. 20.25 — Спортивная 
передача. 21.00 — «Бремя».
2Г.35 — Концерт фестивалей 
искусств «Русская зима».

В т е ат р ах

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ДРАМЫ
4 января. «Порог» — 10 . «В 

мире сказки» — 10-30. 13. 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

4 января. «Плуфт. ‘  или Со
кровища капитана Штиля» _
10-30. 14. 17.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
4 января. Гастроли комедий

ного цирка с программой «Я 
РАБОТАЮ КЛОУНОМ» — 20-30.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
4 января. «Розыгрыш» -  9, 

13. «Даурия» (две серии) — 15, 
18-10. 2Г. Беседа мастера спор
та. Фильм «Морозно» — 1030. 

имени М. ГОРЬКОГО
4 января. «Кто и как» (две 

серии) - -  8-30, 11, 13-30. 16.
18-30, 21Г.

«ОКТЯБРЬ»
4 января. «Одна ошибка»

(две серии)— 8-40. П-Ю . 13-40. 
16-10, 13-40, 21-1'0. «Загадка 
уединенного мотеля» — Я-,50
12-10, 14 , 16, 17-50, 19-40.21-20. 
«Егорка» — 1П-Г5

«ПИОНЕР»
4 января. Мультсбарник 

«Обезьянки и грабители» — 
9, 11. «Невеста подземного 
принца» — 13, Г5, 17. «Опас
но для жизни!» — 10. 2,1 

имени И. ЧЕРНЫХ 
4 января. «Тайна острова 

чудовищ» — 9. 10-40. 12-2'П. 14 
16 17-40, Ш-2Л: 2 1 . «Банзай» — 
9. 10-40. 14, 16, 17-40, 19-20. 2:1. 
«Приключения Буратино» — 
'12- 20 .

«СИБИРЯК»
4 января. «Снежная короле

ва» — 11 «Ослиная шкура» —
9-20. Кинолекторий «Олимпий
ский огонь золотой» — 1'1.
«Любовь под вопоосом» —
12-40, 14-2.0, 16, 17-40, 19-20,
21.

ЛОМ ОФИЦЕРОВ
4 января. «Легенда Сеоебря- 

ного озера» — 17. 19, 21 
«АВАНГАРД»

4 января. «Жестокий ринг»
-  17. 1». 2.1
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
4 января. «Ступени супру

жеской жизни» — 17. liR-40.
ЛОМ КУ.ДЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
4 января «Черная мантия 

для 'убийцы» — 18, 20.

Ленинский пайпи1цетоог 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на
шестимесячные курс,ы про- 
давиов лиц с образо'ванием 
8—10 классов с городской 
пгосши'ской. Выплачивается 
стипеи:дня 60—72 рубля в 
месяц.

Принятые на курсы поль
зуются льготами при по
ступлении в Томский техни
кум общественного питания 
и Заоч'ный институт совет
ской торговли.

Обращаться: г. ’Томск, ул. 
Крылова, 2. в отдел кадров. 
Тел. 3-48-64, 3-44-91.

ТЧ>мский машинострои
тельный техникум ПРО
ДОЛЖАЕТ ПРИЕМ уча
щихся' на вечернее отде.пе- 
ние по специальности об- 
(оаботка металлов резани
ем.

Принимаются лица, окон
чившие 8 и 10 к.дассов.

За справками обращаться 
по теп: 5-80-61, . доп. 8-45, 
8-27.

Адрес т е X н и к у м а:
г. Томск, Северный горо
док, корпус № 2. Проезд 
автобусами №№ 3, 6. 9, 10, 
130; троллейбусами- №№ 1, 
3 до остановки «Путепро
вод».

Научно - исследователь
ский институт прикладной 
математики и механики 
при Томском госуниверси- 
тете ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантных должностей стар
ших научных сотрудников 
(кандидаты наук) по спе
циальности «Механика де
формируемого твердого те
ла».

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пр. Лени
на, 36, НИИ ПММ при ТГУ, 
ученому секретарю.

Томскому геологоразве
дочному техникуму для 
учащихся-заочников на пе
риод с 14 января по 22 фев
раля требуются квартиры.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул.
Омириова, 44, в заочное от 
деление. Тел. 5-37-82 , 5-33-80.

Вечерняя художественная 
школа ОБЪЯВЛЯЕТ ДО
ПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся на 1986 учебный 
год. Приемные экзамены — 
13 января.

За справками обращать
ся; г. Томск, пр. Ленина, 42, 
телефон 2-22-31.

Управление культуры Томского облисполкома 
ТОМСКИЙ ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

РЕПЕРТУАР НА ЯНВАРЬ
Школьникам — в каникулы 

Дорогие фебята!
В дни зимних каникул приглашаем вас на спектакли.

5 января, в 10 час. 30 мин., 14 час., 17 час.
О. Уайльд

«ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК»
(сказка в двух действиях)

4 января, в 10 час. 30 мин., 14 час., 17 час 
12 января, в 12 час., 17 час. М. Машаду

«ПЛУФТ, и л и  СОКРОВИ1ЦА 
КАПИТАНА ШТИЛЯ»

(сказка для детей в двух действиях)
6 января, в 10 час. 30 мин., 14 час., 17 час.

С. Прокофьева 
И. Токмакова 

«СТРЕЛА РОБИНА ГУДА»
(пьеса в двух действиях)

. 7 января в 10 час. 30 мин., 14 час., 17 час.
26 января, в 12 час., 17 час.

А. Гайдар
«Р. В. С.»

(герои1Ч€|ская повесть в двух частях)
8, 19 января, в 12 час., 17 час.

В. Метальников
«АНЧУТКА»

(пьеса-сказка в трех действиях)
9. 10 января, в 12 час., 17 час.

Р. Погодин
, «СИНЯЯ ВОРОНА, и ли  
ФАНТАСТИЧЕСКИЙ ПОЛЕТ

(пьеса в трех действиях)
11. 16, 23 января, в 19 час.

А. Островский
Премьера

«ШУТНИКИ»
(картины московской жизни в двух действиях)

17 января, в 19 час.
, А. Корин

«ЧУДЕСА В ОЖИДАНИИ ЛЕТА»
(фантастическая комедия в двух действиях)

18; 31 января, в 19 час.
А. Казанцев

«СТАРЫЙ ДОМ»
(драма в двух действиях)

22 января,.в 19 час.
Д. Фонвизин

«НЕДОРОСЛЬ»
(комедия в пяти действиях с одни.м антрактом)

24 января, в 19 час.
А. Вампилов

«СВИДАНИЕ В ПРЕДМЕСТЬЕ»
(комедия в двух действиях)

25 января, в 17 час.
30 января, в 19 час.

А, Дударев
«РЯДОВЫЕ»

(драма в двух действиях)
Наш адрес; ул. Вершинина, 17, ТЮЗ.
Щиинимаются заявки коллектиюкые и индивйдуальные. 
Справки по тел. 3-03-16.

ТОМСКОЕ БЮРО ПУ
ТЕШЕСТВИЙ И ЭКС
КУРСИЙ ПРИГЛАШАЕТ 
ВСЕХ Л Ю Б И Т Е Л Е Й  
ЗИМНЕГО ОТДЫХА СО
ВЕРШИТЬ УВЛЕКА- 
ТЕЛЬНЬТЕ АВИАПУТЕ
ШЕСТВИЯ ПО СТРАНЕ:

СТОЛИЦЫ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК
Киев (5 дней) с 16, 23, 28 февраля. Стоимость 179 руб. 
Кишинев (5 дней) с 15 февраля, с 9, 31 марта. Стои

мость 210 руб.
Ереван (5 дней) с 16 февраля. Стоимость 213 руб. 
Тбилиси (5 дней) с 26 января, со 2 марта. Стоимость 

219 руб.
Душанбе (5 дней) с 23 февртля. Стоимость 167 руб. 
Ташкент (5 дней) со 2, 16 февраля. Стоимость 134 руб. 
Минск (5 дней) с 30 марта. Стоимость 175 руб.

ПРИБАЛТИКА
Калининград — Паланга (14 дней) с 8 января, с 5 фев

раля, с 5 марта. Стоимость 315 руб.
Кгмининград — Молодечно (14 дней) с 15 января. Сто

имость 298 руб.
Калининград — Таураге — Клайпеда (16 дней) с 27 ян

варя, с 16 марта. Стоимость 303 руб.
Вызу — Нарва — Ленинград (15 дней) с 26 января, с 

27 февраля. Стоимость 298 руб.
Вызу (6 дней) с 8 февраля, с 1 марта. Стоимость 

199 руб. ,
Капсукас — Бирштонас — Вильнюс (16 дней) со 2 фев

раля. Стоимость 285 руб.
Каунас (5 дней) со 2 марта. Стоимость 165 руб. 
Клайпеда (7 дней) с 28 марта. Стоимость 189 руб. 
Тихвин (5 дней) с 15, с 27 февраля. Стоимость 174 руб.

ЧЕРНОМОРСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ
Евпатория (10 дней) с 29 января, с 1 марта. Стоимость 

231 руб.
Адлер (20 дней) с 28 января, с 18 февраля. Стоимость 

343 руб.
Одесса (15 дней) с 23 января, с 10, 26 марта. Стоимость 

267 руб.
Одесса (5 дней) с 16 февраля, с 9 марта. Стоимость 

180 руб.
Севадтополь (5 дней) с 14 января, с 19 февраля, с 9 

марта. Стоимость 191 руб.
Сочи (20 дней) с 30 января, с 20 февраля, с 6 15 27 

марта. Стоимость 315, 331, 358 руб. ’ ’
Гагра (20 дней) с 8, 19 февраля, с 11 марта. Стоимость 

327 руб.
Ялта (20 дней) с 11 марта. Стоимость 333 руб.

СРЕДНЯЯ АЗИЯ
Бухара (5 дней) с 19 января, с 16 февраля, с 23, 30 мар

та. Стоимость 138 руб.
Ташкент — Бухара — Самарканд (12 дней) с 22 янва

ря. Стоимость 225 руб.
Навои (5 дней) с 23 марта. Стоимость 164 руб 

ДАЛЬНИЙ ВОСТОК
Хабаровск (5 дней) с 28 января. Стоимость 183 руб 
Владивосток (5 дней) с 12 января, с 23 февраля со 2 

16 марта. Стоимость 198 руб. ’ ’
В стоимость путевки входят проезд самолетом в оба 

конца, питание, проживание, экскурсионное обслужива
ние. ■

За справками обращаться 
Телефоны 3-14-21; 3-24-92.

по адресу: пр. Ленина, 59.

Томская государственная сельскохозяйственная опыт
ная станция ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение ва
кантных должностей: старшего научного сотрудника ла
боратории механизации, младшего научного сотрудника 
лаборатории кормления сельскохозяйственных живот
ных, старшего научного сотрудника лаборатории кормо
производства.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования в 
газете. . *

Документы направлять по адресу: Томский район, 
п. Богашево, Томская госсельхозопытная станция, заме
стителю директора по науке. Тел. 93-11-37.

Коллектив Томского на
учно - исследовательского 
внетатута вакцин и сыво
роток выражает соболезно
вание старшему инспекто
ру Л. Я. Богдановой ло  по
воду смерти отца

ЗЮЗИНА
Якова Петровича.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти участника 
Беликой Отечественной вой
ны

МУРИНА
Ивана Степановича
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